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O primeiro caso con-
fi rmado de varíola dos 
macacos, em Feira de 
Santana levou o Go-
verno a adotar me-
didas restritivas para 
prevenir a população 
de uma possível epide-
mia na cidade. O uso 
obrigatório de más-
caras em ambientes 
públicos fechados co-
meça a valer, a partir 
de hoje, por conta de 
um decreto, assinado 
pelo prefeito Colbert 
Martins, informado 
por ele mesmo ontem, 
durante entrevista co-
letiva. 
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Há dias convocada extraor-
dinariamente pelo prefeito José 
Falcão, somente na terça-feira 
houve quorum para a primei-
ra sessão, mas sem a presença 
de cinco dos quinze membros 
da casa. O assunto foi destaque 

no jornal “Feira Hoje” de quinta-
-feira, 12, citando como ausen-
tes os vereadores José Flantil-
des, Mário Moreira, Carlos Pires e 
Newton Tavares da Arena e mais 
Gerson Gomes, do MDB.  

- entre as matérias doação 
de terreno para a sede da as-
sociação Comercial...

Túnel do Tempo

Adilson Simas

CÂMARA

AGOSTO, 1976

sobe: Os feirenses Luís Carlos e Marcelo Henri-
que, por serem destaques na disputa por cinturão do 
Makas Fight Combate.

Desce: Criminosos que cometem violência contra 
a mulher. O mês de agosto é alusivo ao combate do 
delito. 

Patriota
O Patriota foi o partido que recebeu os primeiros números de 

CNPJ para os seus candidatos, a estadual e federal, isso, permite 
que os candidatos abram logo suas contas, e comecem a con-
tratação para confecção do material de campanha. Distribuição 
só a partir do dia 16.

Alfinetou 
O candidato a governador ACM Neto (UB), ao lado de Cacá 

Leão (PP), alfinetou o senador Otto Alencar (PSD), candidato à 
reeleição: “Com vontade, com disposição, com juventude, não o 
cara que vai para lá para se encostar. Até porque o Senado não é 
o lugar para a gente encostar político em fim de carreira”. 

Guanambi 
Uma decisão da 64ª Zona Eleitoral determinou a retirada de 

outdoors do presidente Jair Bolsonaro (PL) em Guanambi, no 
Sertão Produtivo, Sudoeste baiano. Os responsáveis pela propa-
ganda tem 24h para a remoção das peças. A medida foi tomada 
pela juíza Adriana Silveira Bastos, após denúncia de irregulari-
dades em propaganda eleitoral. Os outdoors foram fixados no 
município por apoiadores do presidente que é candidato à re-
eleição.

Opções
Em mensagem escrita para as celebrações de 11 de agosto, 

data da instalação dos cursos jurídicos no Brasil e em que atos 
pela democracia estão sendo realizados, o presidente do TSE, 
Edson Fachin, defendeu as urnas eletrônicas, disse que é preciso 
rejeitar o retrocesso e se opôs às fake news. As declarações do 
ministro foram feitas em meio a insinuações golpistas e ataques 
do presidente Jair Bolsonaro (PL) ao sistema eleitoral.

Sem registro 
Dos 12 candidatos à Presidência da República nas eleições 

deste ano, três ainda não registraram a candidatura junto ao 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) até o iníco da madrugada de 
quinta-feira (11). Os presidenciáveis são José Maria Eymael 
(Democracia Cristã), Roberto Jefferson (PTB) e Soraya Thronicke 
(UB). O prazo estabelecido pelo TSE para os partidos políticos, 
as federações e as coligações solicitarem o registro termina 
segunda-feira (15).

Supersalário 
Candidato a vice-presidente na chapa de Jair Bolsonaro (PL), 

o general Walter Braga Netto recebeu R$ 926 mil em dois meses 
de 2020, no auge da pandemia de covid-19. Só de férias, foram 
R$ 120 mil pagos ao general em um único mês. Outros militares 
do governo tiveram a folha de pagamento turbinada naquele ano. 

Sérgio Moro
O ex-juiz e ex-ministro Sérgio Moro (UB) declarou ao TSE ter 

quase R$ 1,6 milhão de patrimônio, conforme valor detalhado 
no registro de sua candidatura ao Senado para as eleições de 
2022. Segundo o documento, Moro tinha R$ 392 mil em uma 
conta corrente no exterior, além de cerca de R$ 490 mil em 
aplicações e investimentos no banco Itaú e na Caixa Econômica 
Federal.

Rosa Weber 
A ministra Rosa Weber foi eleita presidente do Supremo Tri-

bunal Federal (STF). A posse está marcada para 12 de setembro, 
quando o ministro Luiz Fux, atual presidente, completará man-
dato de 2 anos e deixará o comando da Corte. Após a votação, 
a ministra recebeu os cumprimentos dos colegas e afirmou que 
está honrada em comandar o STF. A eleição é simbólica porque a 
ministra ocupa atualmente o cargo de vice-presidente.

Ponto e
Virgula
Por Humberto Cedraz

POLÍTICA

Na Bahia, Ciro faz novo
 aceno a ACM Neto
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Ciro diz que, caso houvesse oportunidade, votaria no 
ex-prefeito de Salvador para governar a Bahia

Cumprindo agenda em Sal-
vador ontem (11), o presi-
denciável Ciro Gomes (PDT) 

fez novo aceno ao candidato ao 
governo da Bahia, ACM Neto 
(UB). Em entrevista coletiva nos 
arredores da Igreja do Bonfi m, 
ele afi rmou que votaria “10 vezes” 
em ACM Neto se tivesse a opor-
tunidade.

“Eu se tivesse a honra e privi-
légio de votar na Bahia não tinha 
nenhuma dúvida: votava 10 vezes 
em ACM Neto. É um grande ad-
ministrador, político amadureci-
do, foi capaz de dar oportunidade 
como o velho avô dele fazia, de 
dar oportunidade a talentos que 
não eram sequer da sua linha po-
lítica e partidária”, disse Ciro.

O candidato à presidência da 
República também usou quadros 
ligados a ACM Neto para justifi -
car seu apoio ao ex-prefeito de 
Salvador. “Olha o prefeito que 
vocês têm, olha Leo Prates, ex-
-secretário de Saúde, vai ser de-
putado federal junto com Félix 
Mendonça, olha Ana Paula. Não é 
qualquer lugar no Brasil que tem 
não. Essa mulher, se você fi zer 
um desafi o ela é uma especialista 
em fi nanças, se você quiser ela é 
uma especialista com mestrado 

em administração, é professora, 
é ligada à educação, é advogada 
e ainda é petroleira concursada”, 
acrescentou.

Além de Ana Paula Matos, vice-
-prefeita de Salvador e candidata 
a vice-presidente, caminham ao 
lado de Ciro o presidente nacional 
do PDT, Carlos Lupi, o presidente 
estadual da sigla na Bahia, deputa-
do Félix Mendonça Jr., o deputado 
estadual Leo Prates, e outras auto-
ridades.

Na saída de uma missa realizada 
na Brasília do Senhor do Bonfi m, 
Ana Paula também conversou com 
a imprensa. Ela afi rmou que no 
momento tem a responsabilidade 
de se apresentar ao povo brasilei-
ro. “Estou com a responsabilidade 
de me apresentar ao povo brasilei-
ro como alguém com compromis-
so e com proposta. Nosso papel 
hoje é fazer chegar no coração 
de cada cidadão do Brasil o nosso 
projeto de governo, que é muito 
mais que um projeto de eleição, 
é de conquista de um estado de 
direito mais igualitário. Então, 
estamos trabalhando desenvol-
vimento econômico e social e te-
nho uma honra enorme de estar 
ao lado de Ciro”, comentou.

Os candidatos também acom-

panharam a celebração no santu-
ário de Santa Dulce dos Pobres e 
durante a tarde se encontraram 

com um grupo de mulheres em-
preendedoras no Subúrbio Ferro-
viário de Salvador.

Veto a artigo da LDO dá ao Executivo
 controle de emendas de relator

O Poder Executivo recuperou o poder sobre a 
defi nição das emendas de relator ao Orçamento 
Geral da União do próximo ano. O presidente 
Jair Bolsonaro vetou artigo da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) de 2023 que dava o 
controle ao Legislativo. Com a medida, caberá 
ao Palácio do Planalto defi nir a execução das 
emendas de relator, criticadas pela falta de 
transparência. Para retomar o poder sobre as 
emendas de relator no próximo ano, o Congres-
so Nacional terá de derrubar o veto, que exige 
quórum de dois terços dos parlamentares em 
sessão conjunta.

O texto aprovado pelo Congresso em julho 
estabelecia que caberia ao presidente da Co-
missão Mista de Orçamento (CMO) e ao autor 
da emenda parlamentar determinar “os benefi -
ciários e a ordem de prioridades” das emendas 
de relator geral do Orçamento. Na justifi cativa 
ofi cial, o Palácio do Planalto ponderou que, “em 
que pese a boa intenção do legislador”, a defi ni-
ção da execução das emendas de relator pelos 
parlamentares “contraria o interesse público”.

Segundo a justifi cativa, o controle das emen-
das de relator pela CMO contraria o interesse 

público porque “investe contra o princípio da 
impessoalidade, que orienta a administração 
pública, ao fomentar cunho personalístico nas 
indicações e priorizações das programações 
decorrentes de emendas e amplia as difi culda-
des operacionais para a execução da despesa 
pública”. “[O texto original] aumentaria a rigidez 
orçamentária e retiraria do Poder Executivo a 
prerrogativa de detalhamento dessa limitação 
conforme as necessidades de execução dos ór-
gãos públicos e com vistas ao atendimento de 
despesas essenciais e inadiáveis”’, destacou a 
justifi cativa ofi cial.

Manutenção
Sancionada hoje (10), por Bolsonaro, a LDO 

de 2023 manteve as emendas de relator. O tex-
to autoriza que o Orçamento Geral da União do 
próximo ano, cujo projeto será enviado ao Con-
gresso no dia 31, contenha “reservas específi -
cas para atender a emendas classifi cadas com 
identifi cador de resultado primário 9 (RP9) 
[nome técnico das emendas de relator]”. A LDO 
de 2023 também permite que o Orçamento do 
próximo ano tenha “reservas específi cas” para 

as emendas impositivas (de execução obrigató-
ria) individuais e de bancada estadual.

Política de câncer
O presidente vetou outro trecho da LDO de 

2023 que permitiria que os recursos destina-
dos à política nacional para prevenção e con-
trole do câncer deveriam ser estabelecidos em 
categorias específi cas do Orçamento. Na jus-
tifi cativa, o Palácio do Planalto informou que 
o texto aprovado estimularia a sobreposição 
de ações e difi cultaria a execução das políticas 
públicas contra a doença. “[O trecho original] 
promoveria sobreposição de ações e diminui-
ria a transparência da atuação governamen-
tal na prevenção e controle do câncer, hoje 
organizada por um conjunto de ações com 
produtos e metas específi cas no âmbito do or-
çamento do Ministério da Saúde”, destacou a 
mensagem justifi cativa. “Ademais, trata-se de 
iniciativa de difícil operacionalização, haja vis-
ta que muitas das tarefas a cargo das unidades 
de saúde não são plenamente divisíveis por 
categorias de doenças e/ou moléstias”, acres-
centou o Planalto.
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Uso obrigatório de máscaras 
volta a valer por conta da 

varíola dos macacos

Jorge Magalhães/secoM/PMFs

O objetivo é buscar evitar que a cidade passe por uma nova epidemia, desta vez, da varíola dos macacos

O primeiro caso confirmado 
de varíola dos macacos, 
em Feira de Santana, le-

vou o Governo à adotar medidas 
restritivas para prevenir a popu-
lação de uma possível epidemia 
na cidade. O uso obrigatório de 
máscaras em ambientes públi-
cos fechados começa a valer 
hoje, por conta de um decreto, 
assinado pelo prefeito Colbert 
Martins, informado por ele mes-
mo ontem, durante entrevista 
coletiva. 

Feira pode se tornar a primei-
ra cidade onde será obrigatório 
o uso de máscara em ambientes 
fechados e abertos, até o mo-
mento órgãos de saúde e outras 
prefeituras vêm indicando e su-
gerindo o uso para prevenir a 
doença. “Aqui em Feira de Santa-
na, nós iremos colocar a imposi-
ção do uso da máscara em todos 
os ambientes públicos, em to-
dos os ambientes fechados, em 
transporte coletivo, supermerca-
dos, porque o objetivo é impedir 

a transmissão e claro, ajudar na 
proteção individual, porque ain-
da não temos vacinas. Ainda na 
manhã de hoje, terei uma nova 
reunião com a equipe de epide-
miologia da Secretaria de Saú-
de, e devemos ter este decreto 
ainda editado e publicado a par-
tir de amanhã (hoje)”, explicou.

De acordo com o prefeito, o 
município de Feira de Santana, 
ainda possui três casos suspei-
tos aguardando o resultado fi-
nal.

Município terá unidades específicas para atender 
casos suspeitos da varíola dos macacos
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Pessoas com sintomas devem procurar estas unidades

A Prefeitura de Feira de San-
tana designou unidades de re-
ferência para o atendimento de 
casos suspeitos da varíola dos 
macacos. São as sete policlínicas 
municipais, as duas Unidades 
de Pronto Atendimento (UPA) e 
mais seis Unidades de Saúde da 
Família (USF) vinculadas ao pro-
grama Saúde na Hora - esta últi-
ma funciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 21h.

Segundo a coordenadora da 
Vigilância Epidemiológica, Carli-
ta Correia, os profissionais estão 
preparados para oferecer o aten-
dimento adequado e todo pro-
cesso de triagem e investigação. 
“Todas as pessoas com sintomas 
característicos da doença que 
procurarem estas unidades vão 
realizar o exame, que é rápido 
e indolor. Com um swab, espé-
cie de cotonete, são colhidas as 
amostras nas erupções que sur-

Confira o endereço das Unidades de Saúde da Família Saúde na Hora:
USF Campo Limpo I, V e VI: Rua Hosita Serafim, S/N, bairro Campo Limpo.

USF Liberdade I, II e III: Rua El Salvador, S/N, bairro Feira VII.

USF Queimadinha I, II e III: Rua Pernambuco, S/N, bairro Queimadinha.

USF Parque Ipê I, II e III: Rua Ilha do Retiro, S/N, bairro Parque Ipê.

USF Videiras I, II e III: Rua Iguatemi, S/N, bairro Mangabeira.

USF Rua Nova II, III e Barroquinha: Rua Juvêncio Erudilho, 35, bairro Rua Nova.

Redes de saúde são porta de entrada para 
o primeiro atendimento a gestantes

secoM/PMFs

Em sete meses foram prestadas quase 75 mil consultas, 
entre agendadas e por demanda espontânea

Aos 35 anos, Valdineia San-
tana aguarda a chegada da sua 
terceira filha. Com sete meses 
de gravidez, ela segue fazendo o 
acompanhamento para verificar 
a saúde do seu bebê. Na tarde 
de quarta-feira, 10, passou por 
mais um exame do pré-natal, na 
Unidade de Saúde da Família, no 
bairro Rua Nova.

Durante a consulta, a mamãe 
ouviu os batimentos cardíacos 
de Jasmine. “Este é o ponto alto 
do pré-natal. É quando passa-
mos segurança para a gestante 
que está tudo bem com o feto”, 
explica o enfermeiro da unidade, 
Valmir Queiroz Júnior.

Valdineia também aproveitou 
para solicitar a laqueadura das 
trompas no planejamento fami-
liar. “Recebo acompanhamento 
nesta unidade desde a minha 
primeira gestação, há 12 anos. 
Aqui sou bem acolhida por toda 
equipe e tenho uma assistência 
maravilhosa”.

A unidade é porta de entra-
da para a assistência à saúde, 
onde a população recebe aten-
dimentos clínicos, vacinação, 
consultas, acompanhamentos de 
hipertensos, diabéticos e saúde 
mental. Outras ainda oferecem 
assistência odontológica.

“Prezamos em oferecer uma 
assistência humanizada. Somos 
mais que profissionais de saúde, 
aqui acolhemos e escutamos os 
nossos usuários”, comentou o 
enfermeiro.

PORTA DE ENTRADA
A rede primária à saúde em 

Feira, dispõe de 133 equipes de 
profissionais que atuam em 96 
Unidades de Saúde da Família 
(USF) e mais uma equipe que 
assegura o atendimento à popu-
lação através do programa Con-
sultório na Rua. Além destas, o 
feirense tem a sua disposição 18 
equipes garantindo o atendimen-
to em Unidades Básicas de Saúde 
(UBS).

Entre janeiro e julho, essas 
unidades prestaram 45.306 
consultas agendadas. Os atendi-
mentos por demanda espontânea 
chegaram a 29.504. Nestes equi-
pamentos atuam médicos, enfer-
meiros, técnicos de enfermagem, 
odontólogos e agentes comunitá-
rios de saúde - profissionais que 
vão de casa em casa levando a 
assistência a quem precisa.

“Entendemos que a Atenção 
Básica é a porta prioritária para 
a assistência aos usuários, pres-

tando o acolhimento adequado 
e necessário. Isso é resultado de 
um governo comprometido com 
a saúde do seu povo”, afirma a 
secretária interina de Saúde, Fer-
nanda Botto.

Cada uma dessas equipes é 
responsável por uma área de 
abrangência, atendendo em mé-
dia 2 mil a 3.500 usuários. Pro-
porcionalmente é uma das maio-
res redes do país.

Além disso, o usuário da rede 
municipal de Saúde conta com 
a assistência do NASF (Núcleo 
de Apoio à Saúde da Família). 
São 21 equipes compostas por 
nutricionista, educador físico, 
assistente social, psicólogo e fi-
sioterapeuta que dão cobertura 
entre seis e sete unidades, cada 
uma delas. No trabalho que de-
sempenham priorizam a autoes-
tima do cidadão e a promoção da 
qualidade de vida.

TCE/BA encaminha determinações à Agerba para prestação de serviços em travessia marítima
Em sessão plenária ontem (11), 

o Tribunal de Contas do Estado 
da Bahia (TCE/BA) aprovou o 
encaminhamento, à Agência Es-
tadual de Regulação de Serviços 
Públicos de Energia, Transportes 
e Comunicações da Bahia (Ager-
ba), de cinco determinações que 
visam criar condições para a 
melhoria da prestação de servi-
ços na travessia marítima entre 
Salvador e a Ilha de Itaparica, 
corrigindo problemas constata-
dos por uma Auditoria Especial 
realizada em 2020, no âmbito 
das operações e dos equipamen-

tos utilizados, como os terminais 
marítimos e nas embarcações. 
O voto da relatora do processo, 
conselheira Carolina Matos Alves 
Costa, foi aprovado à unanimi-
dade pelos demais conselheiros, 
que destacaram a importância 
do trabalho da auditoria tendo 
em vista a relevância do assunto 
especialmente para a população 
mais carente, que usa aqueles 
serviços diariamente.

A auditoria especial, realizada 
pela 1ª Coordenadoria de Con-
trole Externo, foi implementa-
da a partir de uma solicitação 

do conselheiro Marcus Presi-
dio, presidente do TCE/BA, em 
acolhimento às várias queixas 
registradas pela população usu-
ária dos serviços da travessia, 
especialmente das operações 
do sistema ferryboat. Na sessão, 
além da expedição das determi-
nações, também foi aprovado o 
encaminhamento do inteiro teor 
do processo à Agerba, ao secre-
tário de Infraestrutura do Estado 
da Bahia (Seinfra), à Comissão de 
Infraestrutura, Desenvolvimento 
Econômico e Turismo da Assem-
bleia Legislativa da Bahia (ALBA) 

e ao Ministério Público estadual, 
para que, de suas competências, 
adotem as medidas que julgarem 
cabíveis para o cumprimento das 
determinações da Corte de Con-
tas.

DETERMINAÇÕES
O plenário do TCE/BA deter-

minou que a Agerba altere dois 
contratos (02/2012 e 03/2012) 
das concessões dos Sistemas de 
Travessia Marítima Salvador-
-Vera Cruz e Salvador-Itaparica, 
por meio de termos aditivos; que 
exija da ITS (Internacional Tra-

vessias Salvador) a elaboração de 
projeto e a execução dos serviços 
de reformas e requalificações 
das instalações e das edificações 
dos terminais hidroviários de 
Bom Despacho e São Joaquim; 
que estruture sua Ouvidoria de 
modo a receber, apurar e solu-
cionar queixas e reclamações dos 
usuários, com cientificação das 
providências tomadas no prazo 
máximo de 30 dias.

E mais: que instaure comissões 
de fiscalização dos contratos de 
concessão 02/2012, 03/2012, 
08/2013 e 02/2014, compostas 

por representantes do poder con-
cedente, da concessionária e dos 
usuários, em atendimento ao arti-
go 30, paragrafo único da Lei fe-
deral 8.987/1995; que promova 
a alteração da subcláusula 24.3 
do contrato 2/2014, firmado 
com a Internacional Travessias 
Salvador S/A para “em homena-
gem ao princípio constitucional 
da eficiência e das demais nor-
mas legais de regência, exigir a 
verificação do desempenho da 
concessionária, conforme Qua-
dro de Indicadores de Desempe-
nho.

gem na pele do paciente”, explica.
No município, o primeiro caso 

foi registrado em um jovem de 
29 anos. O paciente com suspei-
ta procurou a unidade de saúde 
para fazer exames, sendo con-
firmada a doença - o exame da 
varíola é feito na FioCruz, Rio de 
Janeiro.

Erupções na pele (que também 
podem aparecer na região geni-
tal e anal), inchaço nos gânglios, 
dor de cabeça, febre intensa e 
dores no corpo são alguns dos 
sintomas. A Vigilância Epidemio-

lógica recomenda o isolamento 
social para os casos suspeitos da 
doença. O período de recupera-
ção é de duas a quatro semanas. 
Já o isolamento preconizado pelo 
Ministério da Saúde é de 21 dias, 
a contar do primeiro dia de sin-
tomas.

A transmissão ocorre por meio 
de contato direto com a pessoa 
contaminada - espirros, tosse, 
fluídos durante o ato sexual e 
suor. A contaminação também 
ocorre através das fezes, além de 
talheres e pratos compartilhados.
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Rede de proteção intensifica combate
 à violência contra a mulher

secoM/PMFs

Representantes dos órgãos que compõem essa rede se reuniram para fortalecer ainda mais esse trabalho no município

Nesta semana duas mulhe-
res foram encaminhadas 
para uma casa de aco-

lhimento regional. A identidade 
delas é preservada, assim como 
é mantido em sigilo o local onde 
vão passar os próximos dias. São 
vítimas de atitudes cruéis dos 
respectivos companheiros, estão 
em situação de violência, ameaça 
e risco de morte.

Diariamente relatos semelhan-
tes chegam à Secretaria Munici-
pal de Políticas para as Mulheres 
de Feira de Santana e ao Centro 
de Referência Maria Quitéria, 
porta de entrada para a rede de 
assistência e acolhimento para as 
vítimas da violência que, geral-
mente, é cometida dentro de casa 
pelo companheiro.

“A maior demanda é de mu-
lheres que sofrem da violência 
psicológica. Mais de 80% delas 
sofrem com isso e muitas vezes 
não percebem”, afirma Josailma 
Ferreira, chefe da Divisão de Pro-

moção dos Direitos da Mulher.
Ontem 11, representantes dos 

órgãos que compõem essa rede 
se reuniram para fortalecer ainda 
mais esse trabalho no município. 
O encontro ocorreu na Secretaria 
de Políticas para as Mulheres e 
integra a programação do Agosto 
Lilás.

“Quando a rede é bem estru-
turada, com cada órgão traba-
lhando dentro da sua competên-
cia e se comunicando de forma 
harmoniosa, a mulher que vive 
a violência na invisibilidade se 
sente encorajada em denunciar. 
Ela percebe que não está sozinha, 
uma vez que terá o amparo psi-
cológico, emocional e financeiro 
para se sentir fortalecida para 
sair desse ciclo da violência”, sa-
lienta Josailma.

A secretária da Mulher, Gerusa 
Sampaio, reforçou que enfrentar 
a violência doméstica é encorajar 
a mulher para quebrar o silên-
cio. Para isso, o município possui 

uma “rede integrada e fortaleci-
da. Somos referência pois traba-
lhamos de forma sincronizada e 
em sintonia”.

Para procurar o serviço não é 
necessário prestar o boletim de 
ocorrência. Pode ir até a Secreta-
ria da Mulher, onde será recebi-
da por uma equipe multidiscipli-
nar (psicólogo, assistente social, 
orientação jurídica) que fará a es-
cuta. Daí será identificada as de-
mandas dessa mulher e ela será 
referenciada.

MARIA DA PENHA
A operação Ronda Maria da Pe-

nha é mais um equipamento da 
rede de proteção à mulher que 
consiste em um agrupamento da 
Polícia Militar especializado no 
enfrentamento e atua na fiscali-
zação do cumprimento das medi-
das protetivas de urgência.

Atualmente são 176 mulheres 
acompanhadas em locais, dias e 
horários que ela indica. Diaria-

mente são visitadas dez mulheres 
para que não haja esse descum-
primento.

“Ficamos atentos e quando a si-
tuação é mais grave aumentamos 

a vigilância”, enfatiza a tenente 
Renata Martins, coordenadora da 
Ronda Maria da Penha.

Participaram da reunião repre-
sentantes de movimentos sociais, 

organizações comunitárias, da 
Delegacia Especializada em As-
sistência à Mulher (DEAM), Pro-
motoria de Justiça e Ronda Maria 
da Penha.

Prefeitura prepara estudo sobre problemas 
que envolvem as águas do Rio Jacuípe

Divulgação 

Existem situações de vários tipos sobre o Rio Jacuípe que estão sendo analisadas

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente (SEMMAM) através do 
Departamento de Planejamento 
e Educação Ambiental e em con-
junto com a Universidade Federal 
do Recôncavo (UFRB), preparam 
estudo de caso sobre a situação 
do Rio Jacuípe e demais manan-
ciais em Feira de Santana.

O diretor do departamento, 
João Dias, reuniu-se com a Pro-
fessora. Dra.Hilda Talma, pes-
quisadora da Universidade para 
tratar do assunto: “O objetivo da 
reunião foi elaborar um diagnós-
tico sobre a problemática am-
biental que envolve o Rio Jacuí-
pe”, explica

O ambientalista diz ainda que 
existem múltiplas situações e 
problemas de variadas ordens.

“Nas reflexões a respeito da 
condição catastrófica que envolve 
os mananciais, foi possível mape-
ar a multiplicidade das situações 
problemas a exemplo: Lagoa 
do Prato Raso: Problema Inicial 

ocupação irregular, Riacho da 
Espuma (localizado no Feira X): 
despejo de esgoto In-Natura nos 
Riachos, Rio Jacuípe: Contamina-
ção das águas, desaparecimento 
de espécies e doenças a popula-
ção local, entre outros”, detalha.

O Jacuípe faz parte da Bacia 
Hidrográfica do Paraguaçu. Ele 

tem 437km de extensão e abas-
tece 36 municípios baianos, o que 
corresponde a mais de 6 milhões 
de pessoas beneficiadas (direta 
ou indiretamente) com a água. 
O estudo de caso é iniciativa da 
prefeitura Municipal de Feira de 
Santana, em parceria com o Nú-
cleo de Gestão de Ambiente.

Cartilha do MP orienta cidadãos para 
combater violência doméstica

O Ministério Público estadual 
lançou na última terça-feira (9), 
na Promotoria de Justiça Regio-
nal de Feira de Santana, uma 
cartilha com orientações jurídi-
cas, psicológicas e práticas sobre 
como agir em casos de violência 
doméstica. Em formato digital, 
a cartilha tem o objetivo de ser 
um instrumento de rápido e fácil 
acesso, fortalecedor das ações de 
combate a esse tipo de violência. 
Ela já está disponível no site do 
MP nas redes sociais da Insti-
tuição e poderá ser baixada por 
qualquer pessoa através de QR 
Code disponibilizado em carta-
zes. Uma tecnologia que, segun-
do o seu idealizador, promotor de 

Justiça André Garcia, propiciará 
a multiplicação da difusão do ma-
terial de forma barata e fácil para 
a comunidade.

A cartilha é resultado de um 
esforço conjunto dos integrantes 
da Rede de Proteção à Mulher e 
Combate à Violência Doméstica 
em Feira de Santana. “Ela dará vi-
sibilidade ao tema e certamente 
aproximará vítimas e familiares 
dos órgãos de proteção, ajudan-
do-os a vencer o medo e a se 
conscientizarem de que não es-
tão sozinhas”, assinalou a promo-
tora de Justiça Nayara Barreto, 
coordenadora da Regional de Fei-
ra. Ela informou que, segundo o 
Anuário de Segurança Pública de 

2022, mais de 1.341 mulheres 
foram assassinadas no Brasil em 
2021 como forma de supressão 
de seu direito à independência, 
autonomia e liberdade. A Agência 
Senado divulgou que, em média, 
a cada sete horas, uma mulher foi 
vítima de feminicídio no país. “Só 
a lei não basta, precisamos de um 
trabalho cotidiano para promo-
ver a conscientização necessária 
e modificar essa triste realidade”, 
conclamou, destacando que a 
cartilha é uma ferramenta para 
intensificar a divulgação da Lei 
Maria da Penha e contribuir para 
a sensibilização da sociedade so-
bre o necessário fim da violência 
doméstica e familiar.

Universidades Estaduais Baianas 
apoiam Carta Aberta à Democracia
Ontem, 11, as Universidades Es-

taduais da Bahia (Ueba’s), através 
do Fórum de Reitores das Univer-
sidades Estaduais Baianas, publi-
caram um vídeo com a leitura da 
Carta às Brasileiras e aos Brasilei-
ros em Defesa do Estado Demo-
crático de Direito. O documento é 
uma forma de reforçar a defesa da 
democracia e das instituições bra-
sileiras, além de ser um manifesto 
de oposição aos ataques contra o 
processo eleitoral atual do Brasil, 
bem como a eficácia das urnas ele-
trônicas.

O vídeo conta com a participa-
ção dos reitores e reitora das qua-
tro Instituições que representam 
as Ueba’s: o professor Luiz Otávio 
de Magalhães, da Universidade 
Estadual do Sudoeste da Bahia 
(Uesb); o professor Alessandro Fer-
nandes de Santana, da Universida-
de Estadual de Santa Cruz (Uesc); o 
professor Evandro do Nascimento 
Silva, da Universidade Estadual de 
Feira de Santana (Uefs); e a pro-
fessora Adriana Marmori Lima, da 
Universidade do Estado da Bahia 
(Uneb).

Carta às brasileiras e aos brasi-
leiros em defesa do Estado Demo-
crático de Direito!

Em agosto de 1977, em meio às 
comemorações do sesquicentená-
rio de fundação dos cursos jurídi-
cos no país, o professor Goffredo 
da Silva Telles Junior, mestre de 
todos nós, no território livre do 
Largo de São Francisco, leu a 
Carta aos Brasileiros, na qual de-
nunciava a ilegitimidade do então 
governo militar e o estado de ex-
ceção em que vivíamos. Concla-
mava também o restabelecimento 
do estado de direito e a convoca-
ção de uma Assembleia Nacional 
Constituinte.

A semente plantada rendeu 
frutos. O Brasil superou a ditadu-
ra militar. A Assembleia Nacional 
Constituinte resgatou a legitimi-

dade de nossas instituições, res-
tabelecendo o estado democrático 
de direito com a prevalência do 
respeito aos direitos fundamentais.

Temos os poderes da Repúbli-
ca, o Executivo, o Legislativo e o 
Judiciário, todos independentes, 
autônomos e com o compromisso 
de respeitar e zelar pela observân-
cia do pacto maior, a Constituição 
Federal.

Sob o manto da Constituição Fe-
deral de 1988, prestes a completar 
seu 34º aniversário, passamos por 
eleições livres e periódicas, nas 
quais o debate político sobre os 
projetos para o país sempre foi de-
mocrático, cabendo a decisão final 
à soberania popular.

A lição de Goffredo está estam-
pada em nossa Constituição “Todo 
poder emana do povo, que o exer-
ce por meio de seus representan-
tes eleitos ou diretamente, nos ter-
mos desta Constituição”.

Nossas eleições com o processo 
eletrônico de apuração têm servi-
do de exemplo no mundo. Tivemos 
várias alternâncias de poder com 
respeito aos resultados das urnas e 
transição republicana de governo. 
As urnas eletrônicas revelaram-se 
seguras e confiáveis, assim como a 
Justiça Eleitoral.

Nossa democracia cresceu e 
amadureceu, mas muito ainda há 
de ser feito. Vivemos em país de 
profundas desigualdades sociais, 
com carências em serviços pú-
blicos essenciais, como saúde, 
educação, habitação e segurança 
pública. Temos muito a caminhar 
no desenvolvimento das nos-
sas potencialidades econômicas 
de forma sustentável. O Estado 
apresenta-se ineficiente diante 
dos seus inúmeros desafios. Plei-
tos por maior respeito e igualdade 
de condições em matéria de raça, 
gênero e orientação sexual ainda 
estão longe de ser atendidos com 
a devida plenitude.

Nos próximos dias, em meio a 
estes desafios, teremos o início da 
campanha eleitoral para a renova-
ção dos mandatos dos legislativos 
e executivos estaduais e federais. 
Neste momento, deveríamos ter o 
ápice da democracia com a dispu-
ta entre os vários projetos políti-
cos visando convencer o eleito-
rado da melhor proposta para os 
rumos do país nos próximos anos.

Ao invés de uma festa cívica, es-
tamos passando por momento de 
imenso perigo para a normalidade 
democrática, risco às instituições 
da República e insinuações de de-
sacato ao resultado das eleições.

Ataques infundados e desacom-
panhados de provas questionam 
a lisura do processo eleitoral e 
o estado democrático de direito 
tão duramente conquistado pela 
sociedade brasileira. São intolerá-
veis as ameaças aos demais pode-
res e setores da sociedade civil e 
a incitação à violência e à ruptura 
da ordem constitucional.

Assistimos recentemente a des-
varios autoritários que puseram 
em risco a secular democracia 
norte-americana. Lá as tentativas 
de desestabilizar a democracia e 
a confiança do povo na lisura das 
eleições não tiveram êxito, aqui 
também não terão.

Nossa consciência cívica é mui-
to maior do que imaginam os 
adversários da democracia. Sabe-
mos deixar ao lado divergências 
menores em prol de algo muito 
maior, a defesa da ordem demo-
crática.

Imbuídos do espírito cívico que 
lastreou a Carta aos Brasileiros de 
1977 e reunidos no mesmo terri-
tório livre do Largo de São Fran-
cisco, independentemente da pre-
ferência eleitoral ou partidária de 
cada um, clamamos às brasileiras e 
brasileiros a ficarem alertas na de-
fesa da democracia e do respeito 
ao resultado das eleições.
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 Vai primeiro... 
Em todo esse panorama, a Band que sempre faz questão de ser a primeira a realizar o 

debate, estará prestando um enorme serviço para as demais.
Havendo o fracasso de Lula e Bolsonaro ou até se um dos dois não aparecer, vai dar tempo 

para SBT e Rede TV! cancelarem os seus.
 

olha a que ponto 
A Nike, empresa que há trocentos anos é a marca oficial da CBF, proibiu que nomes de 

candidatos sejam colocados nas camisas da seleção brasileira.
No caso, Lula e Bolsonaro, como já vinha começando a acontecer.
 

Cinema 
Em “A Viagem de Pedro”, 

o primeiro longa-metragem 
histórico da cineasta Laís 
Bodanzky, Cauã Reymond 
interpreta Dom Pedro I.

O filme aborda a vida 
privada do ex-imperador, 
quando foge para Portugal 
em 1831, escapando de ser 
apedrejado por brasileiros. 
Lançamento no dia 1º de se-
tembro.

(Cauã Reymond como D. 
Pedro I. Na foto com ele estão 
o ator guineense-português 
Welket Bunguê e o moçam-
bicano Marcial Macome) – 

Crédito: Divulgação.

 
Pra se pensar 

A Globo só faltou soltar rojão para comemorar a vitória do em cima do SBT, terça-feira, 
em cima de Flamengo e Corinthians. No Rio e em São Paulo, o encontro dos times de maior 
torcida no Brasil ficou na casa dos 25 pontos.

Numa dessas, pode até ter murchado, no decorrer dos tempos, o interesse pelo futebol.
 

olha a história 
Em 1995, Copa do Brasil, no mesmo SBT, o jogo Corinthians e Grêmio deu 54 pontos de 

média. Nos dias atuais fica até difícil imaginar o que isso significa.
Aliás, no final do jogo, ao ser avisado pelo então coordenador Murilo Fraga o tamanho da 

audiência, Geraldo José de Almeida, na época já aposentado, mas que foi um grande nar-
rador esportivo, desceu até a cabine para cumprimentar seu filho, Luís Alfredo, que narrou 
a partida.

 
fila da globo 

A Globo tem estabelecido que, depois de “Pantanal”, na faixa das 21h, será a vez de 
“Travessia”, da Glória Perez.

E que depois dela virá um outro trabalho de Walcyr Carrasco, “Terra Vermelha”. Sinopse 
aprovada e tudo bonitinho.

 
Confusão 

O que chama atenção é que ainda não há uma definição de quem entrará depois do Walcyr.
Existe, inclusive, um enorme esforço em se definir isso o mais rápido possível.
 

o que se sabe 
A novela apresentada por Vivian de Oliveira, ex-Record, foi bem avaliada pela dramaturgia 

da Globo.
Mas a história dela é de época, portanto, não se encaixa às 21h. E, por se tratar de um me-

lodrama, possui certo clima de faroeste, com vários assassinatos. Para as 18h e 19h também 
será complicado. No Globoplay, a prioridade é para os nomes da casa.

Debates neste primeiro turno 
estão condenados ao fracasso

Depois da Band, domingo passado, existem outros vários debates programados para a 
televisão nesses próximos tempos.

Vale lembrar que, no caso de todas e como é imprescindível acontecer, o mediador 
escolhido tem que ser alguém aparentemente imparcial. Ou que, em nenhuma ocasião, 
tenha exposto publicamente a sua posição política.

Muito menos ainda, histórico de militância. Aí, realmente, sempre vai ficar bem es-
quisito. E, vamos combinar que, do jeito que as coisas estão, está até bem complicado 
encontrar.

No entanto, nunca a realização de debates, especialmente no primeiro turno das elei-
ções se tornou tão desinteressante ou foi tão questionada como agora, após as suas 
últimas realizações, entre eleições passadas e as de agora.

Ninguém quer queimar o filme na largada.
O modelo está desgastado e permite que todos se conduzam de acordo com estra-

tégias pré-estabelecidas, fugindo do corpo-a-corpo. O enfrentamento é visivelmente 
evitado, muito com o uso de respostas que, na grande maioria das vezes, nada têm a ver 
com as perguntas. A famosa malufada.

O melhor mesmo é deixar para o segundo, na hora do vale-tudo e neste primeiro se 
limitar às entrevistas ou sabatinas, que podem ser muito mais proveitosas para todos.

(Debate do 1º turno entre candidatos ao governo de São Paulo / Crédito: Renato Pizzutto/Band)

 
tV tudo 

tá complicado 
Na parte que toca o debate presidencial, ninguém até agora tem a confirmação dos 

dois candidatos que aparecem melhor nas pesquisas.
E nem mesmo de um deles, isoladamente. Até que ponto o público terá interesse em 

assistir aos outros?

Por: Flávio Ricco
Colaboraçao: José Carlos Nery~
Por: Flávio Ricco
Colaboraçao: José Carlos Nery

 reis
O primeiro capítulo da 

terceira fase de “Reis”, 
exibido quarta-feira, mos-
trou elementos bem carac-
terísticos de folhetins, como 
romances difíceis, traição, 
ambição.

Destaque para per-
sonagens de Carlo Porto, 
Francisca Queiroz, Dudu 
Pelizzari e Hylka Maria.

(Francisca Queiroz – Crédito: 

Divulgação)

 

e também 
Em “Reis”, nesta sua volta, destaque também para a direção de fotografia, trabalho 

de Ricardo Fujii, já conhecido em todas as emissoras de TV e produtoras independentes.
Assim como uma direção bem detalhista, da equipe de Leonardo Miranda.
 
Bate – rebate 

•       O “De Papo com Amanda Françozo”, sábado às 19h30, na TV Aparecida, 
vai contar motivadoras histórias de paternidade, como a do padre Antonio 
Maria, que tem mais de 70 filhos do coração...
•       ... O cantor Frank Aguiar é outro destaque do programa dedicado ao 
Dia dos Pais.
•       Ficou meio sinistra a roupa escolhida para narrador e comentaristas da 
ESPN no jogo Palmeiras e Atlético-MG...
•       ... Terno claro, camisa branca e uma camisa azul. Não ornou.
•       O Canal Brasil mostrou inteirinha a festa do Grande Prêmio do Cinema 
Brasileiro na quarta-feira. Entrou pela madrugada...
•       ... “Marighella”, com direção do Wagner Moura, foi o grande vencedor 
da noite.
•       A Rede TV! deu um tempo na busca por uma nova apresentadora para 
o “Leitura Dinâmica”...
•       ... É uma escolha que ainda vai acontecer, mas deve demorar um pouco. 
Não será tão imediatamente.
•       Rangers e PSV, Benfica e Dínamo de Kiev, são as próximas atrações do 
SBT, em se tratando da Liga dos Campeões. Jogos nos dias 16 e 23.
•       O “Programa Raul Gil”, neste sábado, pelo SBT, vai prestar uma home-
nagem a Otávio Mesquita...
•       ... Além de fotos e vídeos da sua trajetória, irá receber o carinho de 
personalidades que marcaram a sua carreira e sua vida...
•       ... Casos de Luciano Huck, Helô Pinheiro, Emerson Fittipaldi, Marcos 
Mion, Eliana, Roberto Justus, Mauricio de Sousa, Tom Cavalcante e muitos 
outros.

 
C´est fini 

A ACEESP - Associação dos Cronistas Esportivos de São Paulo - enviou carta à Con-
mebol, protestando contra a presença de pessoas no entorno do gramado, vestindo 
coletes de imprensa.
É um relaxamento que não acontece só em São Paulo. Terça-feira, no jogo do Rio, teve 
um que as câmeras escancararam, pulando feito doido.

 
então é isso. mas amanhã tem mais. tchau!

Bahia tem nova redução 
e gasolina fica quase 

10% mais barata
FoTo: MariNa silva

Diesel caiu 7,7% e gasolina 9,25%

Uma boa notícia para os 
motoristas: os combustí-
veis estão mais baratos 

em toda a Bahia. Nos postos, já 
é possível encontrar gasolina 
por R$ 5,54. O preço foi redu-
zido pelos postos após a Acelen 
anunciar queda no valor comer-
cializado com as refi narias em 
7,7% no diesel e 9,25% na gaso-
lina. Presidente do Sindicato dos 
Revendedores de Combustíveis 
do Estado (Sindicombustíveis), 
Walter Tannus explicou como 
funciona o processo de redução 
de custos.

“A Acelen reduz para as refi na-
rias e cada posto determina por 
quanto vai vender. A Acelen vem 
fazendo pequenas reduções e 
isso a gente transfere para o con-
sumidor. Quando você compra 
um produto por um valor mais 
barato, a tendência é vender por 
um preço mais baixo também. 
O preço dos combustíveis estão 
baixando consideravelmente, 
principalmente por conta da re-
dução de tributos, e isso tudo 
coincidiu ainda com a redução 
do preço do barril do petróleo”, 

explica Tannus, afi rmando que a 
expectativa com a baixa dos pre-
ços é que o aumento das vendas 
gire em torno de 15%.

Procurada para comentar a 
política de redução de preços, a 
Acelen informou que “os preços 
dos produtos produzidos pela 
Refi naria de Mataripe seguem 
critérios de mercado que levam 
em consideração variáveis como 

custo do petróleo, que é adquiri-
do a preços internacionais, dolar 
e frete”. Acrescentou ainda que 
a empresa “reafi rma sua aposta 
em uma política transparente, 
amparada por critérios técnicos, 
em consonância com as práticas 
internacionais de mercado”. A 
baixa de valor no preço dos com-
bustíveis passou a valer desde o 
último sábado (6).

No auge da pandemia, Estado atendeu 1,2 mil 
ocorrências com serviço de UTI Aérea

Cerca de 1.252 baianos fo-
ram transportados por meio do 
serviço de UTI aérea apenas no 
ano passado, segundo dados da 
Secretaria da Saúde do Estado 
da Bahia (Sesab). O ano é con-
siderado como o mais letal da 
pandemia da covid-19 no Brasil, 
com 412,8 mil óbitos registra-
dos.

O transporte é destinado ao 
suporte de casos graves cujos 
procedimentos médico-hospita-
lares inexistam num raio supe-
rior a 300 km. As equipes que 
prestam o serviço já atuaram 
em 457 ocorrências somente 
neste ano. A necessidade de 
acionamento do serviço, explica 
a Sesab, é avaliada pela equipe 

médica.
Para este ano, de acordo com 

uma portaria publicada pela 
gestão de saúde do estado no 
Diário Ofi cial de quarta-feira 
(10), 1.517.038km foram con-
tratualizados junto a empresas 
habilitadas a realizar voos para 
o transporte de pacientes do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Cooperativas comercializam 40% mais resíduos 
recicláveis no primeiro semestre de 2022

O volume de resíduos reciclá-
veis comercializados na Bahia no 
primeiro semestre de 2022 pelas 
cooperativas benefi ciadas pelo 
programa SER+, desenvolvido 
pela cooperativa Mãos Verdes 
em parceria com a Braskem, foi 
40% superior ao montante nego-
ciado em todo o ano de 2021. Ao 
longo dos últimos cinco anos da 
iniciativa, o faturamento médio 
das cooperativas passou de R$ 
27.870,96, em 2018, para R$ 
41.417,47, apenas nos seis pri-
meiros meses de 2022.

O avanço é um refl exo dos 
investimentos em estrutura ade-
quada para que as cooperativas 
atuem com mais efi ciência. É o 
que explica o presidente da Co-
operativa de Trabalho dos Agen-
tes Ecológicos do Paraguary 

(Cooperguary), Edmundo Góes. 
“Um conjunto de fatores refor-
ça esse resultado positivo, mas 
a aquisição de equipamentos foi 
um diferencial, pois trouxe uma 
boa gestão de logística para nos-
so trabalho. Adquirimos um ca-
minhão e um baú, por meio do 
programa, permitindo a coleta de 
um volume maior e diminuindo 
o tempo gasto no transporte do 
material”, detalha. 

A melhoria na gestão e logísti-
ca das cooperativas também re-
fl etiu na renda dos catadores de 
resíduos, que em 2018 recebiam 
uma média de R$ 1.495,47 por 
mês e em 2022 possuem uma 
renda mensal de R$ 1.792,95. 
“Com uma renda maior consegui-
mos ter mais qualidade de vida, 
melhorando a nossa autoestima. 

É muito gratifi cante”, pondera o 
presidente da Cooperguary. 

Para a gerente de Relações 
Institucionais da Braskem na 
Bahia, Magnólia Borges, a inicia-
tiva contribui com a profi ssiona-
lização das cooperativas. “Com 
estrutura e suporte técnico, as 
cooperativas passam a atuar com 
mais efi ciência e autonomia, o 
que é fundamental já que eles 
cumprem um papel signifi cativo 
na cadeia da reciclagem. Por isso, 
a importância de valorizar os ca-
tadores e investir no desenvolvi-
mento deles”, afi rma.

O SER+ busca fortalecer a ca-
deia de reciclagem na Bahia, Ala-
goas, São Paulo e Rio Grande do 
Sul, oferecendo insumos técnicos, 
materiais e capacitação para 39 
cooperativas nos quatro estados. 
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“Bastou os direitistas subirem [ao poder]”
Deputada Janaína Paschoal sobre a invenção 

do termo ‘fake news’

Bolsonaro já é pressionado 
a vetar aumento do STF

Assessores do Palácio do Planalto já se em-
penham em convencer o presidente Jair Bol-
sonaro a vetar o aumento-jumbo de 18% nos 
salários dos ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). Além de se queixarem de “hostili-
dades” do STF, esses assessores argumentam 
que o veto receberia amplo apoio da opinião 
pública, até em razão do efeito cascata bilioná-
rio nas contas públicas. O pretendido aumento 
vem sendo considerado no governo “um tapa na 
cara” do pagador de impostos.

E agora?
Quando Temer teve a chance de vetar o au-

mento proposto em 2018, o então candidato a 
presidente Bolsonaro disse que, se fosse ele, 
vetaria.

Juízo, senhores
O aumento preocupou no Ministério da Eco-

nomia: Paulo Guedes foi ao STF tentar demover 
os ministros da ideia, mas não obteve êxito.

Como uma casta
Para o governo, o STF não se importa com os 

impactos nas contas públicas, reafirmando-se 
como uma casta alheia às dificuldades do País.

Vai demorar
Ainda há um longo caminho até que a men-

sagem do STF venha a ser votada no Congresso. 

Se aprovada, seguirá à sanção presidencial.

Plano de Bolsonaro se 
concentra nas liberdades
O novo plano de governo de Jair Bolsonaro 

destaca as liberdades como os valores centrais 
do segundo mandato, caso seja eleito. A liber-
dade econômica é a primeira da lista, seguida 
pelas liberdades religiosa; de expressão; para a 
defesa de direitos; e para o uso responsável dos 
recursos naturais. Além disso, o plano destrin-
cha ideias da administração para a Economia, 
Tecnologia, Saúde, Educação, Social, Seguran-
ça, Defesa, Infraestrutura, Sustentabilidade, Go-
vernança e Geopolítica.

É do Brasil
O plano de Bolsonaro dedica um capítulo in-

teiro à Sustentabilidade Ambiental, que inclui a 
fiscalização e proteção da Amazônia.

Um socialista
Um dos itens de destaque do plano de governo 

Bolsonaro é a “promoção dos Direitos Humanos 
para todos”, assim como o “bem-estar”.

Inegociável
O plano classifica de “conceitos inegociáveis” 

pontos como a liberdade, a democracia, vida, 
família e segurança, nos mais variados aspec-
tos”.

Lorotas sobre ICMS
Há secretários da Fazenda mentindo ao mi-

nistro Gilmar Mendes sobre ICMS. Sonhavam 
repetir em 2022 a receita espetacular de 2021, 
quando os combustíveis foram às alturas, a Pe-

brobras lucrou como nunca (R$106,4 bilhões) e 
os Estados se empanturraram de dinheiro.

Mudança radical
A atriz Maria Paula, ex-Casseta & Planeta, de-

sistiu de sua candidatura a deputada em Brasília 
e se desfiliou do União Brasil. Ontem já papeava 
em um restaurante com o lulista Leandro Grass, 
candidato a governador. 

Aviso de obstrução
Candidata ao Senado em São Paulo, a deputa-

da estadual Janaína Paschoal avisou, nas redes 
sociais, que se for eleita vai obstruir os projetos 
que “visam criminalizar as assim chamadas ‘fake 
news’”.

Tucano ingrato
O ex-deputado Cezar Schirmer divulgou nota 

indignada com as críticas de Eduardo Leite no 
debate da Band ao ex-governador José Ivo Sar-
tori, do MDB, que abriu mão da candidatura pró-
pria para apoiar o tucano. No MDB há 50 anos, 
Schirmer sempre achou um erro a desistência do 
MDB.

Vai que é tua
Após desistir da candidatura ao governo do DF, 

o senador Antonio Reguffe (UB) declarou apoio 
ao senador tucano Izalci Lucas, que “tem muito 
conteúdo” e “preparo” para enfrentar a eleição.

Devagar quase parando
O pessoal do TSE perdeu tanto tempo fazen-

do discursos políticos que esqueceu de julgar as 
contas de campanhas de 2018. Quatro anos de-
pois, só agora mandou o PDT de Ciro Gomes de 
2018 “devolver” R$395 mil. Que serão sacados, 
claro, do indecoroso fundão eleitoral.

Mais iguais que outros
Enquanto a população dos EUA sofre com a re-

cessão do PIB e inflação recorde e inédita, a grife 
de ternos de luxo italiana Brioni inaugurou uma 
nova loja física na capital Washington, aberta sete 

dias por semana.

Dia 11
Além do Dia do Advogado, 11 de agosto tam-

bém foi a data quando se iniciaram em 1965 os 
motins raciais no bairro de Watts, em Los Angeles 
(EUA), que acabaram com 34 mortes, mil feridos 
e 3,5 mil presos.

Pensando bem...
...o moralismo mudou de lado: bem antes do 

Sete de Setembro, tentava-se criminalizar o 
Carnaval.

PODER SEM PUDOR
Lição de autoridade

Depois de demitir o general linha-dura Sílvio 
Frota do Ministério do Exército, em 1977, Ernesto 
Geisel o substituiu pelo general Belfort Bethlem. 
Na posse, fizeram fila para cumprimentar o novo 
ministro. Obsequiosos, os presidentes da Câmara 
e do Senado, Marco Maciel e Petrônio Portella, 
já se preparavam para engrossar o cordão. “Fi-
quem onde estão!”, ordenou o general Geisel. Em 
seguida, chamou o novo ministro: “Agora cum-
primente os presidentes do Poder Legislativo!” O 
general Bethlem obedeceu, tinha juízo. Maciel e 
Portella também.

___
Com andré Brito e tiago Vasconcelos

Contra falta de remédio, Brasil busca reduzir 
dependência de importação de insumos farmacêuticos

FoTo: Divulgação

O Brasil só produz 5% desses insumos

A falta de IFA (Insumo Far-
macêutico Ativo) para a 
fabricação de vacinas du-

rante a pandemia de covid-19 
e mais recentemente o desa-
bastecimento de medicamentos 
essenciais expôs a dependência 
do país às importações dessa 
matéria-prima e tem mobilizado 
o setor farmacêutico a buscar 
soluções. O Brasil só produz 5% 
desses insumos, o restante (95%) 
é importado da China e da Índia, 
segundo a Abiquifi  (Associação 
Brasileira da Indústria de Insu-
mos Farmacêuticos). Até o fi nal 
dos anos 1980, o país produzia 
50% dos IFAs consumidos.

Com a queda das proteções 
tarifárias à importação de pro-
dutos no início dos anos 1990, 
os insumos asiáticos passaram 
a ser ofertados a preços muito 
baixos e dominaram o mercado, 
diante da ausência de políticas 
de incentivo à indústria farmo-
química nacional. O fechamento 
das fronteiras na China e na Ín-
dia durante a pandemia, e, neste 
ano, a guerra na Ucrânia e a alta 

do petróleo, provocaram uma 
corrida dos países em busca de 
alternativas para evitar futuras 
crises. Atualmente, o desabaste-
cimento dessa matéria-prima afe-
ta desde a produção de vacinas 
contra a varíola dos macacos até 
medicamentos essenciais, como 
antibióticos e analgésicos.

Na semana passada, a visita de 

Nancy Pelosi, presidente da Câ-
mara dos Deputados americana, 
à Taiwan, reacendeu o temor de 
uma guerra comercial entre Chi-
na e Estados Unidos. “Isso é peri-
gosíssimo. Uma eventual mudan-
ça geopolítica deixa os países de 
cabelo em pé”, afi rma Norberto 
Prestes, presidente da Abiquifi .

Os Estados Unidos, que tam-

bém dependem de importação 
de IFA dos países asiáticos, anun-
ciaram que vão fabricar 180 mo-
léculas consideradas estratégicas 
para manter a soberania da pro-
dução e sinalizou que tem inte-
resse em parcerias com países 
aliados, entre eles o Brasil. “Os 
EUA precisam trazer para mais 
perto deles, para os vizinhos, 
amigos, essa produção de IFAs 
que eles não conseguem ter con-
trole. O Brasil tem uma capacida-
de produtiva boa, tem técnicos 
bons, mas é preciso fazer uma 
reforma dos custos que se tem 
hoje no país”, diz Nelson Musso-
lini, presidente-executivo do Sin-
dusfarma (Sindicato da Indústria 
de Produtos Farmacêuticos).

A Abiquifi  já entregou aos mi-
nistérios da Saúde e da Ciência 
e Tecnologia um levantamento 
das 50 moléculas estratégicas 
para a saúde pública no Brasil a 
partir de um recorte do consumo 
privado de medicamentos, que 
representa 30% do mercado. En-
tre eles, estão antibióticos, anti-
-hipertensivos e medicamentos 

para os sistemas nervoso e respi-
ratório. Agora, segundo Prestes, 
será feito um segundo relatório, 
a partir do consumo do SUS, 
para defi nir quais são os insu-
mo prioritários. “A partir dessas 
informações, vamos começar a 
discutir um plano estratégico, as-
sim como foi feito em relação aos 
fertilizantes. A indústria de base 
[química fi na] para o fertilizante 
e agrotóxico é a mesma do me-
dicamento.”

A estimativa é que será preciso 
investir de R$ 2 bilhões a R$ 4 
bilhões para ampliar a produção 
de IFA no Brasil. “Há coisas que 
dão para resolver mais a curto 
prazo, tipo 3 anos. Outras vão 
demandar 5, 10, 20 anos. Mas, 
não dá mais para adiar essa dis-
cussão”. Outra estratégia tem 
sido uma parceria de empresas 
brasileiras com farmoquímicas 
da Argentina. Segundo Prestes, 
de 350 insumos produzidos nos 
dois países, apenas 20 são co-
muns a ambos. Entre as propos-
tas estão a produção conjunta ou 
transferência de tecnologia.

Governo vai cadastrar 
e premiar motorista 

sem multa

A ferramenta para adesão ao 
cadastro positivo de condutores 
será lançada em setembro. A in-
formação é do secretário nacio-
nal de Trânsito, Frederico Car-
neiro. O motorista que não tiver 
multa nos últimos 12 meses po-
derá fazer a inscrição por meio 
da Carteira Digital de Trânsito 
ou pelo site da secretaria, para 
receber descontos, benefícios e 
incentivos. 

Entre as vantagens que o mo-
torista que não tiver cometido 
nenhuma infração no período de 
um ano poderá receber, o secre-
tário cita, por exemplo, o Detran 
de Mato Grosso do Sul, que a par-
tir de 2023, vai conceder 20% de 
desconto na renovação da CNH 
para o condutor positivo. “Tem 
empresas de estacionamento 
que vão oferecer um cashback, 
um crédito, para aquele condu-
tor utilizar em estacionamentos 
rotativos se ele for um cadastro 
positivo. Estamos conversando 
também com entidades de se-
guradoras e locadoras de veí-
culos para oferecer essas van-
tagens. 
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Deu na Internet
Botafogo - Vilã novamente no último jogo - o empate em 1 a 1 com o Ceará 

no Nilton Santos, a bola aérea defensiva do Botafogo virou pauta recorrente no 
clube. Antes do treino de quinta-feira (11), no Espaço Lonier, o zagueiro Victor 
Cuesta admitiu os problemas no quesito, que é responsável por quase metade 
das vezes em que a zaga alvinegra foi furada neste Brasileirão. A partida do 
último sábado também marcou a volta do zagueiro aos gramados após se re-
cuperar de uma cirurgia para corrigir fratura na face, sofrida em disputa de bola 
com Lucas Piazon durante o embate com o Cuiabá, em 10 de julho. Victor Cuesta 
atuou com uma máscara de proteção e ainda fez o único gol do Botafogo no jogo. 
Após ser mais um jogador a se lesionar neste conturbado ano no departamento 
médico alvinegro, Cuesta lamentou a sequência de problemas que têm tirado 
jogadores de combate - em 27 de julho, ge fez levantamento que indicou que 
Luís Castro teve, em média, sete desfalques por jogo.

Corinthians - Embora o jogo tenha ficado marcado pela eliminação na 
Libertadores, Cássio chegou a 607 jogos pelo Corinthians na derrota por 1 a 0 
para o Flamengo, na Libertadores, e vai se isolar no top-2 dos jogadores com 
mais jogos na história do clube neste sábado, diante do Palmeiras, pelo Brasi-
leirão. No Maracanã, o goleiro se igualou a Luizinho, o “Pequeno Polegar”, que 
fez história no Corinthians com passagens de 1948 a 1960 e depois de 1964 a 
1967. O meio-campista, porém, teve seu número turbinado em 1996, quando 
aos 65 anos entrou em campo e atuou por cinco minutos num amistoso no 
Pacaembu diante do Coritiba. Na partida, o Timão venceu por 2 a 1, com gols 
do meia Marcelinho Carioca e do volante Bernardo. Campeão paulista em 1951, 
1952 e 1954 e das edições de Torneio Rio-São Paulo de 1950, 1953 e 1954, Luiz 
Trochillo foi um driblador voraz de apenas 1,64m que, dizem, chegou a sentar na 
bola num clássico contra o Palmeiras diante do zagueiro argentino Luiz Villa. Foi 
muito amado pela torcida.

flamengo - A venda de Pablo Marí para o Monza, da Itália, vai render lucro 
ao Flamengo. Até agora, o clube já recebeu 10 milhões de euros do Arsenal (cer-
ca de R$ 52 milhões na cotação atual), e poderá chegar a 12 milhões de euros 
(cerca de 62,5 milhões). A transação para o Monza, em um primeiro momento, 
será de empréstimo por uma temporada, mas os italianos têm obrigação de 
compra por 5 milhões de euros caso o time permaneça na primeira divisão. Até 
agora o Flamengo recebeu do Arsenal 4 milhões de euros pelo empréstimo, 4 
pela venda e mais 2 de bônus. No contrato de venda aos ingleses havia metas 
estipuladas para aumentar o valor recebido. Quando Marí disputou seu 20º jogo, 
o Flamengo recebeu bônus, que aumentou o total recebido pelo zagueiro em 2 
milhões de euros. Se todas as metas fossem batidas, o Flamengo não teria mais 
direito a receber por Pablo Marí, mas, como isso não aconteceu, o contrato prevê 
que o Arsenal precisa repassar ao clube 40% da receita de venda - no caso de 
o Monza pagar 5 milhões de euros, 2 milhões (cerca de R$ 10,4 milhões) seriam 
do Fla.

Palmeiras - Weverton foi o herói da épica classificação do Palmeiras às 
semifinais da Libertadores da América. Após ajudar a segurar um 0 a 0 no tempo 
normal contra o Atlético-MG, no Allianz Parque, com dois jogadores a menos 
(Danilo e Scarpa foram expulsos), o goleiro foi decisivo na disputa por pênaltis. 
Um fato curioso, aliás, foi observado na atuação de Weverton nos pênaltis: ele 
saltou para o mesmo lado em todas as cobranças do Atlético-MG. Somente na 
cobrança de Rubens, a última do Galo, o goleiro do Palmeiras se deu bem a pular 
para a direita. Defesa importante e decisiva. Em 2017, na final da Copa do Brasil 
entre Cruzeiro e Flamengo, Muralha, então no time carioca, foi muito criticado 
pela torcida rubro-negra por também ter saltado para o mesmo lado em todas 
as cobranças da equipe mineira. Na ocasião, porém, ele não defendeu nenhuma 
cobrança. A decisiva defesa de Weverton, por sinal, acabou com uma sequência 
negativa de cinco disputas de pênaltis perdidas pelo Palmeiras recentemente 
(Mundial de Clubes de 2021, Supercopa de 2021, Recopa de 2021 e Copa do 
Brasil de 2021 e de 2022).

fluminense - O Fluminense vai jogar, eu vou ficar louco da cabeça. Se você 
é tricolor ou em algum momento teve a oportunidade de acompanhar algum jogo 
do Fluminense nos últimos meses, provavelmente acabou se deparando com 
este canto que vem embalando o time na temporada 2022. A música ganhou 
ainda mais evidência durante a vitória por 1 a 0 contra o Cuiabá, no último do-
mingo, pelo Campeonato Brasileiro, durante a transmissão da TV Globo. Foi por 
volta dos 22 minutos do segundo tempo que o canto explodiu na arquibancada, 
sendo cantado seguidas vezes em alto som, e ajudou a levar o time de Fernando 
Diniz a mais um resultado positivo. Desde então, repercutiu ao longo da semana. 
O canto é um verdadeiro viral entre os torcedores nos jogos, nas redes sociais e 
até mesmo entre os atletas, que frequentemente são vistos envolvidos pelo ritmo 
das arquibancadas. Após a vitória sobre o Cruzeiro, no Mineirão, pela Copa do 
Brasil, inclusive, os jogadores deixaram o gramado festejando ao som de “louco 
da cabeça”.

são Paulo - O São Paulo terá reforços para a semifinal da Copa Sul-Ameri-
cana, diante do Atlético-GO. Nahuel Bustos, anunciado na semana passada, já é 
nome certo na lista. Ele ainda não estreou pelo Tricolor. O outro é Nahuel Ferra-
resi, que já está no Brasil para assinar com o São Paulo e ainda aguarda alguns 
detalhes para ser oficializado pelo clube. A expectativa é que isso aconteça entre 
esta quinta e sexta, já que segunda-feira a janela de transferências fecha. Esta 
é a última fase em que os clubes podem realizar mudanças na lista de inscritos. 
De acordo com o regulamento da Copa Sul-Americana, é permitido a troca de 
no máximo três jogadores. Nas quartas de final, por exemplo, Marcos Guilher-
me, Felipe Alves e Galoppo entraram na lista. Os jogos de ida das semifinais da 
Copa Sul-Americana estão inicialmente marcados para as semanas dos dias 31 
de agosto e 7 de setembro - a volta será no Morumbi. Desta maneira, os dois 
jogadores devem estar em condições físicas ideais para reforçarem a equipe.

VasCo - A manhã do Vasco foi de conversa e apresentações antes do treino 
no CT Moacyr Barbosa. Antes da atividade com o técnico Emílio Faro, elenco e 
comissão técnica se reuniram com Paulo Bracks e Luiz Mello, diretor esportivo e 
CEO da Vasco SAF. A dupla se apresentou formalmente aos jogadores e falou so-
bre a transição de comando para a 777 Partners. Sócios aprovaram no domingo 
a venda de 70% da SAF para a empresa, mas ainda há questões burocráticas a 
serem resolvidas antes da oficialização. Bracks e Mello, no entanto, já começam 
a participar imediatamente do dia a dia do futebol, ao lado do gerente Carlos 
Brazil. Luiz Mello, inclusive, viajou com a delegação vascaína para Campinas, 
onde o time enfrentou a Ponte Preta na terça. Paulo Bracks, por sua vez, iniciou 
os trabalhos no CT na quarta. Ex-América-MG e Inter, Paulo Bracks foi contra-
tado pela 777 para ser o homem forte do futebol do Vasco no Brasil. Ele já vinha 
trabalhando informalmente com Carlos Brazil. Chegou a sondar, por exemplo, 
Odair Hellmann para o cargo de técnico.

santos - Soteldo está de volta ao Santos. O Peixe anunciou na quinta-feira, 
a contratação do atacante venezuelano, vice-campeão da Libertadores de 2020 
pelo clube. O jogador estava no Tigres, do México. Ele retorna à Vila Belmi-
ro por empréstimo até julho de 2023, com cláusula que dá opção de compra 
e estabelece valor para a aquisição. Segundo o presidente do Santos, Andres 
Rueda, o empréstimo foi sem custos. Para acertar com Soteldo, o departamento 
de futebol contou com o enxugamento da folha salarial: acertou a rescisão de 
Ricardo Goulart, hoje no Bahia, e vendeu Léo Baptistão ao Almería, da Espanha. 
Soteldo é o terceiro reforço para o técnico Lisca nesta janela de transferências. 
Recentemente, o Santos assinou com o lateral-direito Nathan, ex-Boavista, de 
Portugal, até o fim da temporada 2026, e concluiu o empréstimo de Luan, do 
Corinthians, até o fim da disputa do Brasileirão deste ano. Os dois foram apre-
sentados na quarta.

Feirenses se destacam em disputa por 
cinturão do Makas Fight Combate

Divulgação

Os super pesados Luís Carlos da Rooster Fight (esquerda) e Marcelo Henrique 
da MP Boxe Impacto entregaram tudo dentro do ring

No último sábado (6), Fei-
ra de Santana recebeu a 
primeira edição do Makas 

Fight Combate (MFC), evento 
realizado na sede do Clube de 
Tiro 1911, situado na rua Cris-
tóvão Barreto, 305, bairro Ser-
raria Brasil. O grande público 
que compareceu para prestigiar 
a primeira edição do MFC, pôde 
acompanhar 15 emocionantes 
duelos e a disputa de sete cintu-
rões, sendo quatro na categoria 
de Boxe e três na categoria de 
K1-Kickboxing.

No primeiro duelo valendo o 
cinturão da modalidade Boxe, na 
categoria até 72kg classe elite o 
atleta da Rooster Fight, Jadson 
Junior ‘Freddy Krueger’ encarou 
o soteropolitano Valber Santos 
da equipe MP Boxe Impacto. Me-
lhor para o atleta da capital que 
venceu o combate conquistando 
o cinturão da categoria.

Logo em seguida foi a vez do 
atleta Matheus Dias da equipe 
feirense Geração Combat duelar 
contra o lutador Gilson Silva “O 
Coisa” da equipe Gajão Team da 
cidade de Muritiba. Após três 
duros rounds, Matheus Dias foi 
declarado vencedor garantindo a 
cinta para Feira de Santana.

Na categoria até 69kg, classe 
elite, o lutador Ítalo Bacelar da 
equipe Rooster Fight enfrentou o 
lutador Marcos Santana da equi-
pe MP Boxe Impacto de Salvador. 
Depois de uma verdadeira ba-

talha no ringue do Makas Fight 
Combate, o atleta feirense Ítalo 
Bacelar tornou- se campeão da 
primeira edição do evento.

Na disputa do cinturão dos su-
per pesados, categoria até 92 kg 
classe elite, os atletas Luís Car-
los da Rooster Fight e Marcelo 
Henrique da MP Boxe Impacto 
entregaram tudo dentro do ring 
em uma disputa de tirar o fôlego 
do público presente. Após três 
rounds de um duelo intenso, os 
árbitros laterais pontuaram em-
pate técnico. Com isso o cinturão 
dos superpesados do Makas Fi-
ght Combate continua vago.

No K-1 Kickboxing aconteceu a 
disputa de três cinturões. No pri-
meiro duelo valendo o título de 
campeão, o atleta Felipe Sena da 
equipe Fenix Combat de Tanqui-
nho, não tomou conhecimento e 
venceu Gabriel Batista da Team 
Moicano da cidade de Cruz das 
Almas.

Na segunda luta valendo o 
cinturão da categoria K-1 Kick-
boxing. O lutador Yan Gabriel da 
Team Makas precisou de ape-
nas dois rounds para se sagrar 
campeão. Com uma joelhada, 
Yan Gabriel aplicou o nocaute 
no lutador Caio Santos da Team 
Monster Thai da cidade de Tuca-
no.

Fechando com chave de ouro 
as disputas de cinturões da pri-
meira edição do Makas Fight 
Combate, aconteceu o embate 

entre os lutadores David Silva da 
Gajão Team de Muritiba e o atleta 
feirense Thiago Santos da equipe 
Sparta Training Center. Melhor 
para o lutador de Muritiba, que 
garantiu o cinturão após a desis-
tência do atleta da equipe Sparta 
Training Center, que lesionou o 
ombro impossibilitando Thiago 
Santos de continuar o combate.

Para o idealizador e coordena-
dor do evento Luiz Antônio Alves 
de Souza líder da Team Makas, 
a primeira edição superou to-
das as expectativas. “Gostaria de 
agradecer a todas as pessoas que 
direta e indiretamente contribu-
íram para a realização desse so-
nho, que surgiu com o objetivo de 

oportunizar os atletas mostrarem 
seu talento. Não posso esquecer 
de toda equipe do jornal Folha do 
Estado pelo apoio na divulgação, 
pois a mídia é fundamental para 
o fomento e valorização do even-
to. A cada academia e professores 
que abraçaram e acreditaram em 
nossa competição, a todos que se 
fizeram presentes prestigiando e 
torcendo por seus atletas. Vamos 
continuar trabalhando forte para 
que a próxima edição seja ain-
da melhor. Parabéns, aos novos 
campeões e detentores do cintu-
rão, aos que não conseguiram a 
vitória, é continuar se dedicando 
e focado no objetivo, até a próxi-
ma edição”, disse.

PROJAEC completa 37 anos de atividades em Feira 
arquivo/Fe

Time conquistou campeonato da Estação Nova em 1997 e 2014 

Há 37 anos, surgia o Projeto 
de Articulação Escola e Comu-
nidade (PROJAEC). Fundado em 
10 de agosto de 1985, por um 
grupo de jovens que usavam o 
tradicional campo da Escola Ana 
Brandoa, no bairro do Tomba, 
para jogar futebol aos domin-
gos, cresceu e ganhou fama na 
região.

Em tempos áureos, o time che-
gou a ter um trabalho social na 
Escola Ana Brandoa, com distri-
buição de leite para as famílias 
necessitadas. Conquistou o tí-
tulo de campeão do campeona-
to da Estação Nova em 1997 e 
2014 e do campeonato do bair-
ro Tomba nos anos de 2003, 
2005 e 2012. Hoje, o PROJAEC 
encontra-se disputando a Copa 
Bahia edição 2022, no Conjunto 
Uildes Ferreira. “Nestes 37 anos 
de fundação do PROJAEC, histó-
ria que fala de companheirismo, 
parceria, amizades, dificuldades, 

diversão e muitos obstáculos 
vencidos como todas as famílias. 
Não é à toa que muitos dos que 
passaram e continuam na família 
PROJAEC ingressaram no clu-
be quando adolescentes e, hoje, 
estão no auge dos seus cinquen-
tas, sessenta e poucos anos, mas 
seguem aparecendo para as “pe-

ladas” semanais. É porque, além 
de futebol, o PROJAEC virou um 
reduto de boas histórias e longas 
amizades. Por toda história do 
PROJAEC, pelas vitórias e der-
rotas, pelos fracassos e grandes 
conquistas, pelo que vivemos e 
iremos viver, eu digo parabéns à 
família PROJAEC”, disse Elias Al-

ves, diretor de futebol.
O departamento de esportes 

do grupo Folha do Estado, para-
beniza o Projeto de Articulação 
Escola e Comunidade (PROJAEC) 
pelos seus 37 anos de fundação 
e contribuição para o desenvolvi-
mento esportivo e fortalecimento 
das ações sociais no município.

João Burse valoriza empolgação da torcida do Vitória
Após ser recepcionado com uma festa avas-

saladora da torcida, na última segunda-feira (8), 
no Aeroporto de Salvador o elenco do Vitória 
está ainda mais motivado para a decisão de 
amanhã (13). Atual 10º colocado da Série C, 
com 26 pontos, o Leão entra em campo contra 
o Brasil de Pelotas, no Barradão, às 17h, com 
a chance de entrar no G-8 e se classificar para 
a próxima fase. O técnico João Burse, porém, 
ressaltou que é importante ter calma. 

“[Estou] Feliz com o momento, com tudo o que 
está acontecendo. Os atletas abraçaram, confia-
ram no trabalho, e juntos estamos construín-
do esse trabalho que nos deixa felizes, mas ao 

mesmo tempo não satisfeitos, porque sabemos 
que temos que vencer o jogo no sábado. Esta-
mos com o pé no chão. Sabemos da dificuldade. 
Mas, feliz com o contexto, com a torcida nos re-
cebendo no aeroporto, com essa onda de moti-
vação”, destacou, em entrevista ao programa BN 
Na Bola, apresentado por Emídio Pinto, Glauber 
Guerra e Ulisses Gama. 

O técnico falou também sobre a rápida adapta-
ção de Gabriel Honório, meia que vem se desta-
cando nos últimos jogos, mas não revelou se co-
meçará com ele ou Eduardo a partida derradeira. 
“A dor de cabeça é importante para o treinador. 
Gabriel eu já conheço. Fico feliz dele estar cor-

respondendo. O mais importante é ter um elen-
co forte, que quando entrar dê conta do recado”, 
pontuou. 

Outro tema abordado pelo comandante foi o 
centroavante Santiago Tréllez. Desde a chegada 
de Burse, o camisa 22 marcou quatro gols, após 
um grande jejum. “O mais importante é conhecer 
o que você tem em mãos. A gente tem três centro-
avantes com características diferentes. Primeiro 
precisamos funcionar como equipe. Eles confia-
ram e têm confiado no meu trabalho, e da mesma 
forma confio no trabalho de cada um. Estamos 
conseguindo abastecer o centroavante com mais 
facilidade, e isso é o que ele precisa”, explicou.
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Jovem é baleado com dois tiros no 
Centro Comercial de Feira  de Santana

gleiDsoN saNTos

O jovem foi socorrido pelo SAMU e encaminhado para o HGCA

Um jovem ainda não iden-
tifi cado, foi baleado com 
dois tiros de revólver, na 

tarde de ontem (11), por volta 
das 15 horas, na Rua Conselhei-
ro Franco, no Centro Comercial 
de Feira de Santana. De imediato 
guarnições da 64ª Companhia 
Independente de Polícia Militar 
(CIPM), foram ao local, mas até 
o momento da construção dessa 
matéria não conseguiram loca-
lizar os criminosos. A vítima foi 
socorrida por equipe do SAMU 
e encaminhada para o Hospital 
Geral Cleriston Andrade (HGCA).

Segundo informações de uma 
jovem que estava próximo do 
local e conhece a vítima, contou 
para reportagem que ela estava 
com o marido e teria encontrado 
a vítima, na agência do Banco do 
Brasil, que também tinha ido ao 
banco resolver serviços bancá-

rios. “Nós conhecemos ele (A ví-
tima), quando chegamos no ban-
co ele estava conversando com 
um casal, inclusive, ainda come-
tei com meu marido, o que ele 
(vítima) está fazendo com esse 
povo, olha aí, a mulher cheia de 
tatuagem”, disse a jovem.

Ainda de acordo com a jovem, 
após a mesma comentar com o 
marido, um homem chegou pró-
ximo da vítima e passou a con-
versar, logo saiu, segundos de-
pois, voltou com outro homem 
que já chegou atirando, deu três 
tiros. “Eu estava próximo e tive 
que me jogar no chão, para não 
acertar em mim. Ele, baleado, 
ainda correu, mas logo caiu e os 
atiradores fugiram em direção 
ao Centro de Abastecimento. 
Como a gente conhece ele, nos 
aproximamos para ajudar no so-
corro”.

“Ao questionarmos, o que ti-
nha acontecido, ele disse que 
não conhece os caras e que 
quando ele estava na frente do 
banco, conversou com um ca-
sal e depois um homem chegou 
perguntando para onde o rapaz 
(que estava com a mulher) ti-
nha ido. “Respondi que não sa-
bia. “Ele falou certo, e de uma 
hora para outra, o outro cara 
já apareceu atirando, aí corri”. 
Conhecemos ele (A vítima), não 
tem envolvimento com nada de 
errado. Aparentemente, os caras 
(atiradores) estavam seguin-
do o homem que estava com a 
mulher e coincidentemente, ele 
(A vítima) conversou com esse 
homem e quando os caras che-
garam, o homem tinha saído e 
ele acabou ‘pagando o Pato’”, ex-
plicou a jovem, que não quis ser 
identifi cada.

DRFR cumpre cinco mandados
 de prisão na cidade
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Os cinco cumprimentos de prisão foram pela DRFR 

Policiais do Serviço de Inves-
tigação da Delegacia de Repres-
são a Furtos e Roubos (DRFR), 
sob os comandos dos delegados 
André Ribeiro e Tatiane Brito, 
cumpriram três mandados de 
prisão preventiva. Os mandados 
foram cumpridos na terça-feira 
(9); quarta (10) e ontem (11), 
nos bairros Tomba, Campo Lim-
po, Conjunto Penal, Asa Branca e 
Tomba outra vez.

Segundo informações da DRFR, 
Equipe Golf 04, prenderam um 
homem conhecido pelo preno-
me de Joanderson, morador do 
bairro tomba, pelo fato do mes-
mo possuir em seu desfavor um 
mandado de prisão em aberto, 
expedido pela 1ª Vara Criminal 
de Feira de Santana, pelo Artigo 
157.

Campo Limpo
Ainda de acordo com a DRFR, 

a Equipe Golf 06, apresentaram a 
delegada Tatiane Brito, uma mu-
lher identifi cada pelo prenome 

de Ivoneide e um homem identifi -
cado pelo prenome de José Mau-
ro, ambos moradores do bairro 
Campo Limpo, pelo fato dos mes-
mos possuírem em seu desfavor 
mandado de prisão em aberto, 
expedido pela 2ª Vara Criminal 
de Feira de Santana, pelos arti-
gos: 69, 180, 311 E 289 § 1º.

Conjunto Penal
De acordo ainda com a DRFR, 

a Equipe Golf 01, cumpriram 
no Conjunto Penal de Ferira de 
Santana, mandado de prisão em 
desfavor do detento identifi cado 
pelo prenome de Alex, morador 
do bairro Brasília, expedido pela 
1ª Vara Criminal de Feira de San-
tana. Pelos artigos: 157 § 2º E 
213, sendo que, o mesmo já cum-
pre mandado de prisão expedido 
pela Vara de Execuções Penais e 
também pela 2ª Vara Criminal de 
Feira de Santana.

Asa Branca
A Equipe Golf 06, apresen-

taram ao delegado André Ri-
beiro, um homem identifica-
do pelo prenome de Elielson, 
morador do bairro asa branca, 
pelo fato do mesmo possuir 
em seu desfavor, um mandado 
de prisão em aberto, expedido 
pela 1ª Vara Criminal de Feira 
de Santana, pelo Artigo 213.

Tomba
A Equipe da GOLF 04, apre-

sentaram ao delegado André 
Ribeiro, o homem identificado 
pelo prenome de Anderson, 
morador do bairro tomba, pelo 
fato do mesmo possuir em seu 
desfavor, um Mandado de Pri-
são em aberto, expedido pela 
1ª Vara Criminal de Feira de 
Santana, pelo Artigo157, § 
2º.

Todos citados acima, exce-
ção de Alex, foram encami-
nhados para carceragem do 
Complexo de Delegacia do So-
bradinho, onde estão a dispo-
sição da Justiça.

Jovem é assassinado no São João 
Divulgação

Uma guarnição da Polícia Militar foi acionada e ao chegar, a vítima já estava sem vida

O jovem, Fabiano Silva Olivei-
ra, 21 anos, foi assassinado a ti-
ros, na rua Mogi das Cruzes, no 
bairro São João (Antigo Campo 
do Gado Velho), em Feira de San-
tana.

Segundo informações da polí-
cia, Fabiano caminhava pela rua, 
quando foi surpreendido por um 
homem, que sacou a arma da 
cintura e defl agrou vários tiros, 
acertando cabeça, braço e tórax. 
Ele não resistiu e morreu no lo-
cal, enquanto o assassino fugiu.

Uma guarnição da Polícia Mi-
litar foi acionada e ao chegar, a 
vítima já estava sem vida. Os mi-
litares informaram o ocorrido as 
polícias técnicas. 

Policiais do Serviço de Investi-
gação da Delegacia de Homicídio 
e Proteção a Pessoa (DHPP), sob 

o comando da delegada Thiara 
Ramos, compareceram ao local 
do crime, onde realizaram o le-
vantamento cadavérico e inicia-

ram as primeiras investigações.
O corpo de Fabiano foi encami-

nhado para o Departamento de 
Polícia Técnica (DPT).

Dois mortos e um preso durante confronto com 
a 20ª CIPM e Caatinga, em Coração de Maria

Divulgação

Espingarda de calibre 12 e vários celulares apreendidos pela polícia 

Dois homens morreram na 
madrugada de quinta-feira (11), 
por volta das 5h30, após serem 
baleados durante um confronto 
com policiais da 20ª Companhia 
Independente de Polícia Militar 
e com a Companhia Indepen-
dente em Policiamento Especia-
lizado (CIPE), a conhecida Caa-
tinga, na zona Rural de Coração 
de Maria. Um homem foi preso, 
além de armas e outros objetos 
apreendidos. 

Segundo informações do 
Comando de Policiamento Re-
gional Leste (CPRL), visando 
cumprir mandado de prisão, 
combate ao tráfi co de drogas e 
furto de gado e assaltos na re-
gião, a 20ªCIPM/CPRL realizou 
operação juntamente com a 
CIPE Litoral Norte e COPPM, na 
localidade do distrito do Retiro 
na Fazenda Camboatá, Zona ru-
ral de Coração de Maria.

Durante a ação conjunta para 
cumprir um mandado de prisão, 
em desfavor de um homem iden-
tifi cado pelo apelido de ‘Galego’, 

tinha um grupo de homens que 
reagiram, iniciando-se o confron-
to, no tiroteio, 02 resistentes fo-
ram baleados e socorridos para o 
Hospital Geral Cleriston Andrade 
(HGCA), onde não resistiram e 
morreram. O mandado de Prisão 
foi cumprido em desfavor de Ga-
lego, por crime de Homicídio. 

MATERIAIS APREENDIDOS: 14 
celulares, 13 tablets; 01 netbook; 
02 sons automotivos; R$ 20,00 

em espécie; 133 pinos conten-
do aparentemente cocaína; 01 
chassi de moto; 01 espingarda 
Calibre ponto 12, cano duplo; 
02 munições de calibre 12 defl a-
gradas; 01 Revólver cal. 38, sem 
marca, n° 271721; 03 munições 
de cal. 38, 01 picotada e 02 de-
fl agradas.

O fato foi registrado na dele-
gacia Territorial de Coração de 
Maria.
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 A conjunção entre Lua, Vênus e Plutão lhe conduz a um processo de refl exão sobre o que é importante na sua vida, o que pode ser propício para desapegar do que não lhe serve 
mais. Por outro lado, você deve valorizar os recursos materiais essenciais à vida, para que ela não saia dos eixos.

ÁRIES -  21 de Mar a 20 de Abr

Você deve se domingar 
mandando super bem nos 
relacionamentos pessoais e 

profi ssionais, canceriane. Tudo indica que 
estará mais popular, ganhará a simpatia 
dos outros com facilidade e irá fazer bons 
contatos, inclusive com quem está longe.

Você deve domingar com tudo 
no trabalho, principalmente se 
atua em home offi ce ou se faz 
uma atividade em casa. Além de 

contar com bom gosto, tende a se relacionar 
muito bem com os colegas, chefi a e clientela.

Geminianjo, os planetas revelam 
que devem rolar transformações 
sensacionais na área profi ssional. 
Você conta com um instinto 

apurado para os negócios e tende a ter grandes 
ganhos, inclusive pensão ou herança. Amém 
que fala, né?

Você tende a se mostrar mais 
sociável e amável em suas 
relações profi ssionais e pessoais, e 

deve se dar bem com todo mundo e fazer ótimos 
contatos. Há chance até de fechar uma parceria 
lucrativa. Amém!

Bora lacrar e lucrar, Sagita! Os astros 
estimulam seu talento para as fi nanças e, 
principalmente, para atrair dinheiro. Se 
trabalha com moda, produtos de beleza, 

estética, luxo ou artes, sobretudo em home offi ce ou 
num empreendimento em casa, tudo indica que irá nadar 
na bufunfa.

A sexta começa com você arrasane, 
pisciane. Com zero timidez e 
muita ternura, você tende a se 

relacionar bem com todos e ter facilidade para 
escolher bem seus amigos.

Sextou, com os planetas dando a 
maior força pra você brilhar no 
emprego, leãozinho. Além de contar 

com bom gosto e talento, seu signo tende a fi car 
mais prestativo e sociável. O resultado? Clima 
agradável e muito sucesso no trabalho, bebê!

Meu docinho escorpiano, tudo indica 
que vai acordar não só com o pé direito, 
mas com o corpo inteiro! É que o astro 
tá on no seu paraíso astral, trocando 

likes com outros planetas e derramando good 
vibes na sua sexta.

A Lua brilha na sua Casa da Fortuna e fi ca de 
boas com os outros astros, trazendo notícias 
mais que maravigolds! Tudo indica que 
estará mais sociável (isso é possível?) e com 

gosto apurado, aí há grandes chances de encher o bolso 
em trabalhos ligados a produtos femininos, decorativos, 
domésticos ou alimentícios.

Forças poderosas devem impulsionar 
seus sonhos e esperanças, meu 
cristalzinho. Talvez conte com a ajuda 
de um amigo ou dê uma mãozinha para 

alguém da turma. 

Sextou, com os astros 
destacando seu lado sociável 
e comunicativo, caprica. Além 
de ganhar a simpatia de todo 

mundo, pode até conseguir favores das 
pessoas com seu bom papo. Nos estudos, terá 
facilidade para aprender.

Horóscopo

TOURO -  21 de Abr a 20 de Mai

CÂNCER  - 21 de Jun a 21 de Jul

LIBRA -  23 de Set a 22 de Out

CAPRICÓRNIO - 22 de Dez a 20 de Jan

GEMEOS -  21 de Mai a 20 de Jun

VIRGEM -  23 de Ago a 22 de Set 

SAGITÁRIO -  22 de Nov a 21 de Dez

PEIXES - 20 de Fev a 20 de Mar

LEÃO -  22 de Jul a 22 de Ago

ESCORPIÃO -  23 de Out a 21 de Nov

AQUÁRIO -  21 de Jan a 19 de Fev

É um dia bem gostosinho 
que você quer? Toma aí, 
ariano! Tudo indica que seu 
signo estará mais sociável, 

diplomático e aberto, com grandes chances de 
ter sucesso em reuniões, encontros e contatos, 
sobretudo com quem está longe.

Caneta
Afi ada

Por Sandro Penelú

*rir ainDa É um granDe remÉDio - Algumas placas encon-
tradas por aí parecem até brincadeira. Veja algumas:

-“Churrasquinho de gato siamês. Criado na ração. Nunca comeu 
gato”. (Fala sério!)

-Na porta de um escritório de advocacia: “O bom advogado co-
nhece a lei, ou melhor, conhece o juiz.” (Cá, cá, cá, cá, cá)

-“Tapioca e quebra-queixo fazido na hora. Quem não pediu pida”. 
(Sem comentários)

-“Malmitex – comida caseira. Ali ó!” (Cá, cá, cá, cá, cá)
-“O bar no momento não está aberto, porque está fechado. A Ge-

rência” (Santa sabedoria!)
-“Senhor ladrão, solicito que, após furtar-me de novo ofereça o 

produto a mim mesmo. Comprar no mercado legal custa muito caro 
e sei que o senhor vende baratinho. Prometo sigilo absoluto. Aguardo. 
Obs.: Favor não roubar a faixa.” (Inacreditável)

-“Churrascaria Serve-Serve-se” (Cá, cá, cá, cá!)

*PreVisão maCaBra - Século virá em que a profissão de pro-
fessor (em sala) deixará de existir. Os alunos estudarão em suas ca-
sas; em seus computadores... e serão avaliados por um “professor 
virtual”; um robô, por assim dizer. E não precisamos ir muito longe 
para ver que isso já acontece. Aqueles que tiveram e têm mestres, 
ainda presentes em suas salas, são os últimos agraciados pela com-
panhia desses profissionais. 

*”moDerniDaDe” - Falta muito pouco para vermos duas pes-
soas casando e, mesmo perante o altar, cada uma olhando as men-
sagens de seu celular.

*a ViDa na “nuVem” - As novas gerações estão perdendo o 
apego salutar. Os objetos de prazer não são mais tocados; sentidos. 
Os discos estão na “nuvem”; O DVD predileto está na “nuvem”. Estão 
virtualizando até mesmo as pessoas. Estão virtualizando os relacio-
namentos. Dia chegará em que o amor será feito por telepatia; o beijo 
será dado por telepatia e o ser humano procurará, aflito, por algo em 
que se possa criar raízes, contudo as raízes, também elas, estarão 
na “nuvem”.

*Que eXemPlo hein?! - Na França, fizeram uma estátua do ex-
-jogador Zidane, dando aquela famosa cabeçada num companheiro 
de profissão.  Um péssimo exemplo!

*a VerDaDe É inContestÁVel - Se as religiões ensinassem 
(também) a reencarnação, elas seriam quase perfeitas. A reencar-
nação traz luz sobre aquilo que padres e pastores não conseguem 
explicar.

*DesCanso Com mÚsiCa - Um inventor sueco criou um caixão 
com um sistema de som estéreo embutido, permitindo que a pessoa 
crie sua playlist antes de morrer, para que suas músicas favoritas 
sejam tocadas em seu túmulo. O sistema até permite que os paren-
tes atualizem a playlist de seus entes queridos, usando um aplicativo 
touchscreen embutido na lápide. 

Nick Amaro, do Roça Sound, lança 
primeiro EP solo da carreira

FoTo: Divulgação

‘Fazer o bem’ chega as plataformas digitais com 5 faixas

Nick Amaro, integrante do 
grupo Roça Sound, co-
meçou ontem (11), uma 

nova fase na carreira. O artista 
lança o primeiro EP solo ‘Fazer 
o bem’, com cinco músicas auto-
rias. O trabalho une pai e fi lho: 
a produção dos beats, mixagem 
e masterização das músicas são 
assinadas por Lucas da Hora, 
ou melhor, DHN. O lançamento 
chega pelo selo Banana Atômica, 
com produção da Peg’aVisão em 
parceria com a Educadora FM.

O EP apresenta forte traba-
lho na cultura sound system, 
com linguagens que vão do rap, 
afro-trap, reggae e raggamuffi  n, 
segundo explicou Nick Amaro 
ao Jornal Folha do Estado. “Une 
canções que eu fi z durante a 

carreira de produtor e composi-
tor. Algumas com participações, 
outras solo. É o meu primeiro 
disco solo. Estou produzindo 
novas músicas e queria fechar 
estas que já tinham sido feitas. 
E agora estarei fazendo outras 
músicas especifi camente para 
um novo disco que vou vir a lan-
çar. O disco marca um período 
de transição entre o que eu fazia 
antes e o que vou fazer agora”, 
comentou.

A música que dá nome ao EP, 
‘Fazer o bem’, abre o disco e já 
tem um clipe, disponível no You-
Tube, junto com a faixa ‘Ta ven-
do bicho’, a terceira do trabalho, 
que também conta com ‘Onde o 
buzu demora a passar’, ‘Paz na 
guerra’ e ‘Sexta black’.

‘Marighella’ vence como melhor filme 
no Grande Prêmio do Cinema Brasileiro

FoTo: reProDução

Confira a lista dos principais vencedores

O 21º Grande Prêmio do Cinema 
Brasileiro teve os vencedores anun-
ciados, e o grande destaque foi o fi l-
me Mariguella, dirigido pelo baiano 
Wagner Moura.

O longa protagonizado por Seu Jor-
ge, recebeu oito Troféus Grande Ote-
lo: Melhor Longa-Metragem Ficção; 
Melhor Primeira Direção de Longa-
-Metragem; Melhor Ator; Melhor Ro-
teiro Adaptado; Melhor Direção de 
Fotografi a; Melhor Som; Melhor Dire-
ção de Arte; e Melhor Figurino.

O Troféu Grande Otelo de Melhor 
Atriz foi para Dira Paes (Veneza) 
e o de Melhor Ator, para Seu Jorge 
(Marighella). Zezé Motta ganhou na 
categoria Melhor Atriz Coadjuvan-
te (Doutor Gama) e Rodrigo Santoro 
levou o Melhor Ator Coadjuvante (7 
Prisioneiros).

A cerimônia aconteceu na Cidade 
das Artes Bibi Ferreira, no Rio de Ja-
neiro, e teve apresentação dos atores 
Camila Pitanga e Silvero Pereira.

Globo bate martelo e decide novela
 que substitui ‘O Cravo e a Rosa’

FoTo: reProDução/Tv gloBo

Trama estreia no mês de setembro, na faixa de reprises

Mais um sucesso do horário 
das 18h, será reprisado no horá-
rio de “O Cravo e a Rosa”, a partir 
de setembro. A substituta será 
“Chocolate Com Pimenta”. A tra-
ma, também escrita por Walcyr 
Carrasco”, ganhará a quarta repri-
se já que passou no “Vale a Pena 
Ver de Novo” em 2006 e 2012, 
além de uma exibição no Viva, em 
2021.

A reestreia da novela ainda ser-
virá como “sala de espera” para 
a volta de Walcyr, ao horário 
das 21h. O autor estará à frente 
de “Terra Vermelha”, trama que 
substituirá “Travessia”, em abril 
de 2023. Com o sucesso da no-
vela no início da tarde, a emissora 
cogitou colocar outra trama no 
horário de Catarina. Segundo a 
reportagem, “Cobras e Lagartos” 
foi cogitada, mas a emissora pre-
feriu não arriscar.

“Cabocla”, de Benedito Ruy Bar-

bosa, também foi cotada para a 
faixa de reprise por conta do su-
cesso de “Pantanal”, mas por não 
ter tanto humor na história, tam-
bém foi descartada.

“Chocolate Com Pimenta” foi 
um dos maiores sucesso da faixa 

das 18h e teve exibição original 
entre setembro de 2003 e maio 
de 2004. Protagonizada por Ma-
riana Ximenes, Murilo Benício, 
Elizabeth Savalla e Priscila Fantin, 
a trama chega ao horário de “O 
Cravo e a Rosa”, no próximo mês.
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Imóveis Diversos Negócios 
e Serviços Trabalho Veículos

MARCOS ARAUJO
( M.A.P.A. )

NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS.

CRECI: 6585 

20 ANOS

3223.3222 e
9 9972.3222 zap

Rua Cel.Álvaro Simões , nº  20

Em frente ao fórum

mapafs97@gmail.com

IMÓVEIS

APARTAMENTOS 

A VENDA

CONCEIÇÃO

Vendo Apto 2/4 no 

segundo andar, nas-

cente no condomínio 

Floratta com infraes-

trutura de lazer com-

pleta a 7 minutos do 

shopping Boulevard 

na Av. Iguatemi, Con-

ceição - Feira. Venda: 

R$ 130mil. Aceita 

proposta  Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

MUCHILA I

Vendo apartamen-

to 2/4 (1° andar) no 

condomínio Princesa 

do Sertão no Muchi-

la próximo ao centro 

-  Feira de Santana. 

Venda R$ 69.900,00 

Tel.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

SOBRADINHO

VEndo APARTA-

MEnTo 2/4 (1 SuíTE) 

PRóxIMo A CoMéR-

CIo, ESColAS A 12 

MInuToS do CEn-

TRo no CondoMí-

nIo J. J. loPES dE 

BRITo no SoBRA-

dInho - FEIRA. VEn-

dA: R$ 89.900,00. 

ACEITA PRoPoSTA!  

TEl.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

APARTAMENTOS 

A ALUGAR

BRASÍLIA

Apto 3/4 com 2 ba-

nheiros, 3° andar, no 

condomínio Parque 

Cajueiro na Av João 

durval, Brasília a 5 

minutos do Centro. 

R$ 800,00Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

CASEB

Apto 3/4 com 2 ba-

nheiros, 3° andar no 

Condomínio Parque 

lagoa próximo ao 

shopping Boulevard, 

R$750,00 (Condomí-

nio, água, esgoto e 

IPTu inclusos)0Tel.: 

75 98336-6536 (zap) 

@imoveis_flaviofrei-

tas  CRECI-F 11457

OUTROS

Alugo em condo-

mínio Aptº , térreo, 

3/4, lagoa Grande 

R$ 750,00.  orlando 

Marcelo, Creci 6627. 

Tel.: 75 99153-9791 

/ 98218-6000

VILA OLÍMPIA

Apê 2/4 no terreo, 

Cond Solar Vile no 

Vila olimpia . R$ 650 

taxa inclusa . Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

CASAS A

 ALUGAR

SIM

Casa 2/4 de esquina, 

quintal murado no 

contra piso no Con-

domínio Casas de 

Turim no Sim - Feira 

R$1.200,00(incluso 

taxa de condomí-

nio e IPTu)Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Casa 2/4 no 1° andar, 

2 salas, varanda, ga-

ragem para 2 carros 

a 100 mts da rótula 

da Av João durval, 

próximo ao Tomba e 

7 minutos do centro, 

R$ 800,00 Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Kitnets no próxi-

mo ao fórum no 

Centro. A partir de 

R$ 450,00Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Casa 2/4 (1 suíte) 

Semi-mobiliada, ga-

ragem coberta para 2 

carros, no condomí-

nio Eco Ville no 35BI, 

próximo ao hospital 

Clériston Andrade - 

Feira,  R$ 1.300,00 

Tel.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

SANTA MÔNICA II

Casa 3/4 , suíte no 

Cond Champs Elys-

ser R$ 2.500 taxa 

inclusa , Sta Monica 

II. Cond com poucas 

casas e área de la-

zer com armário da 

cozinha-    Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

CASAS A 

VENDA

BARROQUINHA

Casa na Barroqui-

nha, vizinha ao Cen-

tro da Cidade: 3/4, 

02 banheiros, laje, 

ampla garagem, 

terreno 10x30, R$ 

320.000,00. Renato 

nunes, Creci 2236  

Tel: (75) 3614-5040 / 

99977-2058  

MANGABEIRA

Vende-se casa 70mt 

da Airton Sena, semi-

-nova, porcelanato. 

Aceito proposta. 

Tel.: 75 99153-9791 

/ 98218-6000 Creci 

6627

PQ G. VARGAS

 Casa 3/4 (1 suíte) 

garagem para 2/4, Jd 

de inverno, corredor 

lateral, área de servi-

ço com dependência, 

a poucos metros da 

Av. Getúlio Vargas, 

próximo a unifacs, 

no Pq Getúlio Var-

gas - Feira. Venda: 

R$ 290MilTel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

TOMBA

Casa no Tomba, lo-

teamento Parque 

Panorama, 4/4 sen-

do 02 suítes, armá-

rios embutidos, laje, 

terreno 15x30, R$ 

320.000,00. Renato 

nunes, Creci 2236  

Tel: (75) 3614-5040 / 

99977-2058   

OUTROS

CASA SERRARIA 

BRASIl, 2/4, SAlA, 

CozInhA, BA-

nhEIRo, quInTAl 

E GARAGEM, R$ 

120.000,00. REnATo 

nunES, CRECI 2236  

TEl: (75) 3614-5040 

/ 99977-2058   

VEndo CASA 2/4 

(PRECISAndo FInA-

lIzAR) PRóxIMo Ao 

CondoMínIo VIVA 

10 no FEIRA 10 - 

FEIRA. VEndA: R$ 

79.900MIl TEl.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

nos Capuchinhos - 

Feira. 1.500,00 Tel.: 

75 98336-6536 (zap) 

@imoveis_flaviofrei-

tas  CRECI-F 11457

Vendo total ou fra-

cionado prédio 02 

andares 13,5x8 com 

ponto comercial e 

apartamentos. Rua 

Honorato Bonfim,98 

Centro - Feira. Tel.: 

75 99199- 9110

SALAS

Sala comercial pró-

ximo a João durval 

com banheiro , R$ 

650 já com água , 

internet, recepção 

com água mineral . 

é um banheiro social 

. 1 andar . Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Aluga-se sala mo 

Edifício Ana Muller, 

2º andar, reformada. 

Tel.: 75 99131-2056

TERRENOS

TERREno 250MTS 

(10x25), EM ExCE-

lEnTE loCAlIzA-

ção PRóxIMo Ao 

ESPAço FABRIquE-

TA nA BRASílIA. 

VEndA: R$ 200MIl-

TEl.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

TERREno (10x17) 

EM ExCElEnTE lo-

CAlIzAção PRó-

xIMo àS ToRRES 

GêMEAS nA STA 

MônICA - FEIRA . 

VEndA R$ 179MIl. 

(ACEITA PRoPoSTA) 

lTEl.: 75 98336-

6536 (zap) @imo-

ve is_ f l av io f re i t as  

CRECI-F 11457

Casa 2/4 mobilia-

da no condomínio 

Alegria no Sim, R$ 

1.600,00 (Condomí-

nio incluso)Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Casa no Cond Viva 

Mais Master semi 

mobiliada , garagem 

coberta, 3/4 suíte R$ 

2.500 já com taxa 

inclusa -    Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

OUTROS

Casa ampla 3/4 (1 

suíte) no João Paulo 

II a poucos metros da 

Av Fraga Maia, perto 

de tudo. locação R$ 

1.500,00  Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Vilage 2/4 no condo-

mínio Vilaggio Papa-

gaio a 3 minutos da 

Av Fraga Maia,  R$ 

700,00 (Condomínio 

incluso). Área de la-

zer completa!  Tel.: 

75 98336-6536 (zap) 

@imoveis_flaviofrei-

tas  CRECI-F 11457

Casa no Cond Reser-

va Buriti R$ 600 já 

com taxa e água in-

clusa - Jardim Brasil.  

Tel.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

Casa no Reserva Bu-

riti murada com por-

tão lateral R$ 700 já 

com taxa e água in-

clusa - Jardim Brasil   

Tel.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

CENTENÁRIO

VENDO UMA CASA 

NO CONDOMÍNIO 

IMPERIAL VILLE,  

FEIRA DE SANTA-

NA. EXCELENTE 

OPORTUNIDADE DE 

INVESTIMENTO!!!! 

MORAR BEM EM 

UM CONDOMÍNIO 

ORGANIZADO.TEL.: 

75 98106-2957 ZAP 

/ 99163-2504  AU-

GUSTO AZEVEDO, 

CRECI 15548 

CONCEIÇÃO

Vendo casa 2/4 (1 su-

íte) com sala, jardim 

de inverno copa, co-

zinha, garagem para 

4 carros, quintal em 

excelente localização 

próximo ao campo 

de Guto na Conceição 

1 - Feira de Santana.

Venda $ 220Mil  Tel.: 

75 98336-6536 (zap) 

@imoveis_flaviofrei-

tas  CRECI-F 11457

Vendo Casa 2/4 no 

condomínio Residen-

cial Rio Paraguassu, 

próx. Campo de Guto 

na Conceição a 7 mi-

nutos do shopping 

Boulevard - Feira . 

Venda: R$ 115Mil. 

Aceita proposta Tel.: 

75 98336-6536 (zap) 

@imoveis_flaviofrei-

tas  CRECI-F 11457

CONJ. JOÃO 

PAULO II

CASA VIzInhA Ao 

ConJunTo João 

PAulo II, TéR-

REo E 1º AndAR, 

CAdA uMA CoM 

3/4 E GARAGEM, R$ 

300.000,00. REnATo 

nunES, CRECI 2236  

TEl: (75) 3614-5040 

/ 99977-2058   

Vende-se casa Par-

que da Cidade, con-

domínio duplex, qui-

tado. R$ 90.000,00. 

Tel.: 75 99153-9791 / 

98218-6000 Creci 

CHACARAS 

E FAZENDAS

VENDE-SE UMA CHÁ-

CARA EM AMÉLIA 

RODRIGUES COM 

11 TAREFAS COM 

02 ACESSOS DE EN-

TRADA, MURADA. 

TEL.: 75 98106-2957 

zap / 99163-2504  

AUGUSTO AZEVEDO. 

CRECI 15548 

GALPOES

Galpão próximo ao 

centro medindo 6x28 

na Serraria Brasil - 

Feira. R$2.500,00 

Tel.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

PONTO 

COMERCIAL

Prédio comercial no 

Ponto central , R$ 

3.500 (aberto a ne-

gociação terreo com 

1 andar entradas se-

paradas ) ou apenas 

o terreo por R$ 1.500 

Tel.: 75 98336-6536 

(zap) @imoveis_fla-

viofreitas  CRECI-F 

11457

Ponto comercial no 

térreo com Banhei-

ro , Ponto Central . 

R$ 2 mil . Tel.: 75 

98336-6536 (zap) @

imoveis_flaviofreitas  

CRECI-F 11457

Ponto comercial com 

casa 2/4 em excelen-

te localização próxi-

mo ao MC donald’s 

e da Av. Sto Antônio 

Vende-se terreno 

4,5x29 em Cabuçu, 

localizado em Pedras 

Altas Rua do leme 

(próximo a Barraca 

de Joaquim).Tel.: 75 

98182-2930

Vende-se 02 lotes 

o haras Residen-

ce cada um com 

600m2. localização 

privilegiada. Tel.: 

75 98106-2957 zap 

/ 99163-2504  Au-

gusto Azevedo, Creci 

15548 

Renato nunes vende 

terreno na Rua Ame-

tista  bairro Brasília, 

8x30  R$ 240.000,00 

Tel.:75 3614-5040 / 

99977-2058  Creci 

2236

NEGÓCIOS 

E SERVIÇOS

DETETIVES

detetive Particular 

- Investigações, le-

vantamentos em Ge-

ral. Sigilo Total. Tel.: 

75 99112-6213 zap / 

98372-1895

OUTROS

Preciso de professor 

(a) voluntário para re-

visar pequenos traba-

lhos literários, um ou 

dois por mês. Tel.: 75 

98198-7247 Marchy 

VEÍCULOS

CONSÓRCIOS 

E SERVIÇOS

PASSo ConSóR-

CIo CoMTEMPlAdo 

CoM 65 PRESTA-

çõES dE R$ 320,00 

REAIS do MARCh 

dA nISSAn, 12/13, 

CoMPlETo, FlEx, 

SInAl R$ 15.000,00. 

TEl.: 75 98333-4356 

/ 98166-1734
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ADITIVO Nº 283-2022-09AC: FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. CONTRATADA: 
METRO ENGENHARIA E CONSULTORIA LTDA. Aditar Contrato nº 592-2020-09C, firma-
do em 03/12/2020. Fica estabelecido que o contratante deverá pagar a contratada pelo reajuste 
o valor de R$ 850.183,75, correspondente a aproximadamente 14,25% sobre o saldo contra-
tual a medir a partir de dezembro de 2021, passando o valor atualizado do contrato para R$ 
24.551.153,92.  DATA DA ASSINATURA: 05/08/2022.

ALUGO  apartamento  novinho, com 2/4, 

cozinha, banheiro social, área de serviço. 

Bairro Brasília, excelente localiza-

ção, próximo a rodoviária. R$800,00 

75 99116.9985 (não aceito animais)

sinDiCato Dos emPregaDos no ComÉrCio De CruZ Das almas
eDital De ConVoCaÇão eleiÇÕes sinDiCais 2022

Em conformidade com o Art. 33º e 34º do Estatuto do Sindicato dos Empregados no Comércio de Cruz das Almas/BA, a Presidente deste, faz 
saber que, no dia 14.09.2022, no horário das 9h00 (nove) às 20h00 (vinte) na Sede Administrativa do Sindicato, situada à Rua Luiz Vargas 
Leal, S/Nº, Centro, Próximo à Câmara De Vereadores, Cep: 44380000, nesta cidade de Cruz das Almas/BA, ocorrerão às Eleições Sindicais, 
2022, da Entidade Sindical aqui em apreço. Neste Processo Eleitoral, serão utilizadas mesas Coletoras fixas na Sede desta Entidade e nas 
empresas onde for necessário, conforme o número de associados, além de mesas Coletoras itinerantes. A Eleição ora convocada, será para 
composição da Diretoria efetiva, do Conselho fiscal efetivo e respectivos suplentes, para um mandato de 03 (três) anos, 2022/2025, em 
conformidade com o quanto dispõe a parte final do Art. 15º, do Estatuto deste Sindicato. Fica aberto o prazo de 10 (dez) dias para o registro 
de chapas, a contar da data de publicação deste Edital, inclusive, em obediência ao Art. 40º do Estatuto deste Sindicato. O requerimento para 
registro de chapa será acompanhado com os documentos necessários, e dirigido à Comissão eleitoral do Sindicato, assinado por qualquer 
um dos candidatos que integram a chapa. A secretaria da Entidade, funcionará no período acima mencionado, das 9h00 às 11h00 e das 
14h00 às 17h00, para o registro de chapas. A impugnação de registro de candidaturas deverá ser feito no prazo de 03 dias, a contar da data 
de publicação da relação das Chapas registradas, inclusive. Salienta-se que, caso seja averiguado o não alcance do “Quorum”, no momento 
do encerramento da votação nesta primeira convocação, dar-se-á prosseguimento em segunda Convocação nos dias subsequentes, no 
horário aqui já estabelecido, até que seja atingido. Cruz das Almas/BA, 11 de agosto de 2022. Joelma santana. Presidente.

Prefeitura muniCiPal De itanagra-Ba
CnPJ? 14.757.157/0001-70

eXtrato De Contrato nº 115/2022 - Proc. adm. 057/2022 – Credenciamento 004/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ITANAGRA-BA, no uso de suas atribuições, torna público a contrata-
ção: Contratante: PREFEITURA MUNICIPAL DE ITANAGRA. Contratado: MERCADINHO OPÇÃO EIRELI, 
CNPJ Nº 25.079.878/0001-95, assinatura do contrato: 08 de julho de 2022. Vigência: 31 de de-
zembro de 2022. Valor estimado de R$ 300.000,00, OBJETO: Credenciamento para fornecimento de 
pães objetivando atender as demandas da Secretaria Municipal de Educação. Órgão: 02.8.00 – FME
Projeto/Atividade: 2121 – Man. Do Programa de alimentação Escolar. Elemento de despesa – 
01/04/15/19/42. Fonte: 33.90.30.00. Itanagra, 08 de julho de 2022. MARCUS GUSTAVO DE SOUZA 
SARMENTO - Prefeito Municipal

Prefeitura muniCiPal De são gonÇalo Dos CamPos
CnPJ? 14.060.602/0001-49

aViso De PuBliCaÇão - Pregão eletrÔniCo De n º 045/2022
O Município de São Gonçalo dos Campos torna público que abriu Licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico no 045/2022, para contratação de empresa CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALI-
ZADA PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSPORTE DE ESTUDANTES DA REDE MUNICIPAL E 
ESTADUAL DE ENSINO, DEVENDO SER REALIZADO EM VEÍCULO APROPRIADO PARA O TRANSPORTE 
DE PESSOAS (TRANSPORTE ESCOLAR) NO MUNICÍPIO DE SÃO GONÇALO DOS CAMPOS – BAHIA 
- NOVOS ROTEIROS, POR SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, conforme es-
pecificações e quantitativos constantes neste Edital, seus anexos, a ser realizada no dia 25 de 
agosto de 2022 às 10:00 (dez) horas, Edital e Anexos disponíveis no site www.licitacoes-e.com.
br. Maiores informações pelo E-mail licita.saogoncalodoscampos2020@gmail.com. Este Certame 
ocorrerá através do site www.licitacoes-e.com.br. Código de Rastreio BB nº 955952. São Gonçalo 
dos Campos – BA, 11 de agosto de 2022. Mabel Costa Ventura da Fonseca – Pregoeira.

Prefeitura muniCiPal De Piraí Do norte     
CnPJ: 13.071.220/0001-58

aViso De liCitaÇão- Pregão eletroniCo – Pe nº 009/2022.
O Município de Piraí do Norte comunica que irá realizar licitação na modalidade PREGÃO ELE-
TRONICO Nº 009/2022, com o objeto: Aquisição de medicamentos e materiais penso para atender 
às necessidades do Sistema Único   de Saúde do Município de Piraí do Norte – Bahia. Data e 
horário da abertura das propostas: às 08:30 horas do dia 23/08/22. Data e horário da disputa: às 
09:00 horas do dia 23/08/22. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Nº 10.520/02, Decreto Nº 10.024/2019, Lei Nº 8.666/1993 e subsidiárias, Lei complementar nº 
123/06 e 147/2014, subsidiariamente, pela lei nº 8.666/93 e demais legislações. LOCAL: https://
www.licitacoes-e.com.br. Nº da Licitação: 949346. Modo de Disputa: Aberto. Outros esclareci-
mentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal das 08:00 horas as 14:00 horas, na sede 
da Prefeitura Municipal.  Informações através do e-mail: licita.pmpn.21@gmail.com. Piraí do Norte 
- Ba, 11 de agosto de 2022. Deise Carolina Santos Rodrigues - Pregoeira municipal.

Prefeitura muniCiPal De são fÉliX
CnPJ: 13.828.389/0001-00

aViso De liCitaÇão De aDiamento Da sessão De liCitaÇão  - tomaDa De PreÇos nº 004/2022
A Prefeitura Municipal de São Félix, por meio do Presidente  Edson Luiz Moreira Costa, com fulcro 
na Tomada de Preços n° 004/2022 - CPL, com objeto de “Contratação de Empresa Especializada 
em Obras e Serviços de Engenharia, para recuperação de pavimentação em paralelepípedo em 
diversas ruas com drenagem no município de São Félix” torna público para conhecimento dos 
interessados que adiará a sessão de licitação respectiva, anteriormente marcada para às 12:00 
horas do dia 19 de agosto de 2022, para a nova data que será no dia 22 de agosto de 2022, às 
12:00h, no local determinado no preâmbulo do ato convocatório. Informações e/ou Edital no Site 
da Prefeitura (www.saofelix.ba.gov.br) bem como, na sala da COPEL - Prefeitura Municipal de São 
Félix, situada na Praça da Bandeira, s/n, Paço Municipal, Centro, São Félix. Tel: (75) 3438-4216. 
São Félix, 10/08/2022 – Edson Luiz Moreira Costa – Presidente da Comissão de Licitação.

tomaDa De PreÇos nº 005/2022
A Prefeitura Municipal de São Félix, por meio do Presidente  Edson Luiz Moreira Costa, com fulcro 
na Tomada de Preços n° 005/2022 - CPL, com objeto de “Contratação de Empresa Especializada 
em Obras e Serviços de Engenharia, para manutenção de prédios públicos” torna público para co-
nhecimento dos interessados que adiará a sessão de licitação respectiva, anteriormente marcada 
para às 15:00 horas do dia 19 de agosto de 2022, para a nova data que será no dia 22 de agosto de 
2022, às 15:00h, no local determinado no preâmbulo do ato convocatório. Informações e/ou Edital 
no Site da Prefeitura (www.saofelix.ba.gov.br) bem como, na sala da COPEL - Prefeitura Municipal 
de São Félix, situada na Praça da Bandeira, s/n, Paço Municipal, Centro, São Félix. Tel: (75) 3438-
4216. São Félix, 10/08/2022 – Edson Luiz Moreira Costa – Presidente da Comissão de Licitação.

aViso De liCitaÇão De aDiamento Da sessão De liCitaÇão - tomaDa De PreÇos nº 003/2022
A Prefeitura Municipal de São Félix, por meio do Presidente  Edson Luiz Moreira Costa, com fulcro 
na Tomada de Preços n° 003/2022 - CPL, com objeto de “Contratação de Empresa Especializada 
em Obras e Serviços de Engenharia para reforma de diversas Unidades de Saúde da Família do 
Município de São Félix” torna público para conhecimento dos interessados que adiará a sessão de 
licitação respectiva, anteriormente marcada para às 09:00 horas do dia 19 de agosto de 2022, para 
a nova data que será no dia 22 de agosto de 2022, às 09:00h, no local determinado no preâmbulo 
do ato convocatório. Informações e/ou Edital no Site da Prefeitura (www.saofelix.ba.gov.br) bem 
como, na sala da COPEL - Prefeitura Municipal de São Félix, situada na Praça da Bandeira, s/n, 
Paço Municipal, Centro, São Félix. Tel: (75) 3438-4216. São Félix, 10/08/2022 – Edson Luiz Moreira 
Costa – Presidente da Comissão de Licitação.

Prefeitura muniCiPal De anguera
CnPJ: 13.607.346/0001-02

TERMO ADITIVO 001 - CONTRATO N° 340/2021 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Anguera, 
CNPJ nº 13.607.346/0001/02; CONTRATADA: Litoral Construtora e Terraplanagem EIRELI EPP, CNPJ 
n° 20.516.780/0001-34; OBJETO: Aditar PRAZO na forma das cláusulas abaixo o contrato firmado 
em 09 de Dezembro de 2021, objetivando a contratação de empresa de engenharia para execução 
de CONSTRUÇÃO DE UMA CRECHE PRÉ-ESCOLA TIPO 2, NA SEDE, NO MUNICÍPIO DE ANGUERA 
ESTADO DA BAHIA, em conformidade com as especificações, planilhas, cronograma, BDI e pro-
jetos que integra o edital, e demais documentos e anexos constantes da TOMADA DE PREÇO Nº 
005/2021; PRAZO: Com vencimento em 09/08/2022, de comum acordo entre as partes fica pror-
rogado, mediante ao presente aditamento, a contar de 07/08/2022 até 07/04/2023; FUNDAMENTO: 
Conforme permite o art. 57, II da Lei Federal nº. 8.666/93. Prefeitura Municipal de Anguera, em 07 
de Agosto de 2022 - Mauro Selmo Oliveira Vieira - Prefeito Municipal.

Prefeitura muniCiPal De CaBaCeiras Do ParaguaÇu
CnPJ: 13.866.892/0001-50

aViso De liCitaÇão - tomaDa De PreÇos nº 010tP/2022 
O Município de Cabaceiras do Paraguaçu/BA, por meio da presidente da Comissão de Licitação 
deste Município torna público aos interessados a licitação na modalidade Tomada de Preços 
010TP/2022 cujo objeto é a Contratação de empresa de engenharia para execução de obras e 
serviços de PAVIMENTAÇÃO DE RUAS NO MUNICÍPIO DE CABACEIRAS DO PARAGUAÇU – CONVÊNIO 
N°924139/2021, no dia 30/08/2022 ás 09h30min. Informações e edital através do e-mail: licita-
cao@cabaceirasdoparaguacu.ba.gov.br. Cabaceiras do Paraguaçu, 11 de agosto de 2022 - Anaene 
Fiuza de Souza da Silva – Presidente da Comissão de Licitações.

Prefeitura muniCiPal De muritiBa
CnPJ: 13.828.504/0001-46

aViso Pregão eletrÔniCo nº 036/2022.
O Pregoeiro Oficial da Prefeitura Municipal de Muritiba torna pública a realização do Procedimento 
Licitatório, na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 036/2022-SRP, tipo Menor Preço, mediante con-
dições estabelecidas na Lei Federal nº. 10.520/02 e 10.024/19 subsidiariamente, na Lei Federal nº. 
8.666/93 e nos Decretos Municipais nº 004/2019 e 006/2019. Início do acolhimento de propostas: 
às 09h30min, do dia 15/08/2022, abertura das propostas: às 08h30mim do dia 24/08/2022, dispu-
ta: às 09h00min do dia 24/08/2022. Local Sítio: www.licitacoes-e.com.br. N° da Licitação: 955858 
tendo como objeto: Contratação de empresa especializada para aquisição de móveis planejados 
com instalação inclusa, em atendimento as demandas do Município de Muritiba – BA. 
O Edital completo poderá ser adquirido no endereço eletrônico http://www.pmmuritiba.transparen-
ciaoficialba.com.br informações e-mail: licitacao@muritiba.ba.gov.br Anderson de Jesus da Silva 
– Pregoeiro oficial, Muritiba - BA, 11.08.2022.

Prefeitura muniCiPal De PeDro aleXanDre - Ba
CnPJ: 14.216.238/0001-63

ProCesso De ineXigiBiliDaDe
Reconheço e Ratifico, nos termos do Artigo 24 da Lei 8.666/93 e posteriores alterações, bem 
como do Parecer Jurídico emitido pelo Secretario Jurídico Municipal, incluso nos autos e de todo 
conteúdo constante no Processo Administrativo nº088/2022, a Inexigibilidade nº28/2022, que 
tem por finalidade a prestação serviços jurídicos especializados visando à Contratação de Ser-
viços Advocatícios para que patrocine demanda judicial (cumprimento de sentença – Processo n. 
0050616-27.1999.4.03.6100) visando a recuperação dos valores que deixaram de ser repassados 
tempestivamente ao Município em razão da fixação a menor do Valor Mínimo Anual por Aluno – 
VMAA. Através da empresa: MONTEIRO E MONTEIRO ADVOGADOS ASSOCIADOS, pessoa Jurídica de 
direito privado, inscrita no CNPJ sob o Nº 35.542.612/0001-90, estabelecida na Rua Eng. Oscar 
Ferreira, Nº 47, Casa Forte, Recife/PE, CEP 52.061-020.  Pelo valor de R$ 0,15 (quinze centavos) 
para cada R$ 1,00 (um real) recuperado aos Cofres Municipais.

resultaDo Do ProCesso liCitatÓrio:
ineXigiBiliDaDe De liCitaÇão nº 028/2022

O MUNICÍPIO DE PEDRO ALEXANDRE torna público o resultado do Processo Licitatório nº 088/2022, 
modalidade Inexigibilidade de Licitação nº 028/2022, cujo objeto fora por finalidade a a prestação 
serviços jurídicos especializados visando à Contratação de Serviços Advocatícios para que patro-
cine demanda judicial (cumprimento de sentença – Processo n. 0050616-27.1999.4.03.6100) 
visando a recuperação dos valores que deixaram de ser repassados tempestivamente ao Município 
em razão da fixação a menor do Valor Mínimo Anual por Aluno – VMAA. LICITANTE VENCEDOR: 
MONTEIRO E MONTEIRO ADVOGADOS ASSOCIADOS, inscrito no CNPJ sob o nº. 35.542.612/0001-
90.

eXtrato Do Contrato:
Contrato nº 088/2022, Contratada: MONTEIRO E MONTEIRO ADVOGADOS ASSOCIADOS, Objeto: A 
prestação serviços jurídicos especializados visando à Contratação de Serviços Advocatícios para que 
patrocine demanda judicial (cumprimento de sentença – Processo n. 0050616-27.1999.4.03.6100) 
visando a recuperação dos valores que deixaram de ser repassados tempestivamente ao Município 
em razão da fixação a menor do Valor Mínimo Anual por Aluno – VMAA, no valor de R$ 0,15 (quinze 
centavos) para cada R$ 1,00 (um real) recuperado aos Cofres Municipais.

resultaDo Do ProCesso liCitatÓrio:
ineXigiBiliDaDe De liCitaÇão nº 029/2022

O MUNICÍPIO DE PEDRO ALEXANDRE torna público o resultado do Processo Licitatório nº 089/2022, 
modalidade Inexigibilidade de Licitação nº 029/2022, cujo objeto fora por finalidade a a prestação 
dos serviços jurídicos especializados visando à Contratação de Serviços Advocatícios para que 
patrocine demanda judicial visando à recuperação dos valores não repassados corretamente ao 
FUNDEB – Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação, por repercussão da inobservância do piso mínimo estabelecido para 
o VMAA do FUNDEF (já extinto) no ano de 2006. LICITANTE VENCEDOR: MONTEIRO E MONTEIRO 
ADVOGADOS ASSOCIADOS, inscrito no CNPJ sob o nº. 35.542.612/0001-90.

eXtrato Do Contrato:
Contrato nº 089/2022, Contratada: MONTEIRO E MONTEIRO ADVOGADOS ASSOCIADOS, Objeto: A 
prestação dos serviços jurídicos especializados visando à Contratação de Serviços Advocatícios 
para que patrocine demanda judicial visando à recuperação dos valores não repassados correta-
mente ao FUNDEB – Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da Educação, por repercussão da inobservância do piso mínimo estabelecido 
para o VMAA do FUNDEF (já extinto) no ano de 2006, no valor de R$ 0,20 (vinte centavos) para cada 
R$ 1,00 (um real) recuperado aos Cofres Municipais.

ProCesso De ineXigiBiliDaDe
Reconheço e Ratifico, nos termos do Artigo 24 da Lei 8.666/93 e posteriores alterações, bem 
como do Parecer Jurídico emitido pelo Secretario Jurídico Municipal, incluso nos autos e de todo 
conteúdo constante no Processo Administrativo nº089/2022, a Inexigibilidade nº29/2022, que tem 
por finalidade a prestação dos serviços jurídicos especializados visando à Contratação de Serviços 
Advocatícios para que patrocine demanda judicial visando à recuperação dos valores não repas-
sados corretamente ao FUNDEB – Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profissionais da Educação, por repercussão da inobservância do piso mínimo 
estabelecido para o VMAA do FUNDEF (já extinto) no ano de 2006. Através da empresa: MONTEIRO 
E MONTEIRO ADVOGADOS ASSOCIADOS, pessoa Jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob 
o Nº 35.542.612/0001-90, estabelecida na Rua Eng. Oscar Ferreira, Nº 47, Casa Forte, Recife/PE, 
CEP 52.061-020.  Pelo valor de R$ 0,20 (vinte centavos) para cada R$ 1,00 (um real) recuperado 
aos Cofres Municipais.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FEIRA DE SANTANA
FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE FEIRA DE SANTANA

A PRESIDENTE DA FHFS Gilberte Lucas, torna público à seguinte RETIFICAÇÃO do 
aviso publicado quarta-feira dia 10/08/2022 (Jornal Folha do Estado, Dário Oficial da Bahia, 
Diário Eletrônico do Município de Feira de Santana), referente ao Processo de Inexigibili-
dade nº 134-2022-1123I - Processo Administrativo nº188-2022 - Parecer Jurídico nº052/
FHFS/2022 - Contratante - Fundação Hospitalar de Feira de Santana-BA. Contratada: ORZIL 
CONSULTORIA E TREINAMENTO LTDA - CNPJ: 21.545.863/0001-14. Objeto: CONTRA-
TAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS DE APERFEIÇOAMENTO DE PESSOAL EM CURSO 
EXTERNO SOBRE A NOVA LEGISLAÇÃO DE CONVÊNIOS (GESTÃO DE CONVÊNIOS) 
QUE OCORRERÁ NA CIDADE DE BRASÍLIA-DF, DOS DIAS 04 A 05 DE AGOSTO DE 2022 
COM CARGA HORÁRIA DE 16 HORAS. Valor R$4.715,20 (quatro mil, setecentos e quinze 
reais e vinte centavos). Fundamento Legal Art. 60, inciso I da Lei 9.433/05. Ratificação 09 de 
agosto de 2022 - Dotação Orçamentária. Atividade: 10.302.025.2076 – Assistência à Saúde da 
Mulher e Criança - Sub Elemento: 3.3.90.39.9900 –Outros Serv. Terceiros – P. Jurídica- Fonte: 
0050 - Gilberte Lucas - Diretora Presidente da FHFS. Feira de Santana, 09 de agosto de 2022. 
Onde se lê: Ratificação 09 de agosto de 2022 e Feira de Santana, 09 de agosto de 2022. Leia se: 
Ratificação 01 de agosto de 2022 e Feira de Santana, 04 de agosto de 2022 fica inalterados os 
demais descritivos da referida publicação. Feira de Santana, 11 de agosto de 2022.

AVISO DE LICITAÇÃO Nº049-2022 PREGÃO ELETRÔNICO Nº043-2022 – FHFS. OBJE-
TO: Aquisição de Reagentes para realização de exames de Imuno-Hormônios, com cessão de 
02(dois) equipamentos em regime de comodato para suprir as necessidades do setor de Inumo-
-Hormônio do Laboratório de Análises Clínicas da Fundação Hospitalar de Feira de Santana – 
Hospital da Mulher, conforme especificações do Termo de Referência Anexo I, em consonância 
com o anexo II do Edital. Data de Realização 08/09/2022 às 09h00min. Local de Realização, 
Site: www.bllcompras.com - Suporte Técnico ao Fornecedor: Tel.:(41) 3097-4600. Feira de San-
tana – BA, 11 de agosto de 2022. Sueli Souza de Almeida Oliveira – Pregoeira da FHFS.


